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РЯЗАНСКАЯ ОБЛАСТЬ. С
большим уважением отзываются 
колхозники сельхозартели «Кре
стьянский труд» Спасского райо
на о своем председателе коммуни
стке Марии Ефимовне Кузнецо
вой. Хороший организатор, уме
лый руководитель М. Е. Кузнецо
ва сумела вывести отстававший 
ранее колхоз в число передовых. 
В прошлом году здесь было полу
чено более 124 центнеров мяса на 
каждые 1 0 0  гектаров сельскохо
зяйственных угодий.

М. Е. Кузнецовой присвоено 
высокое звание Героя Социали
стического Труда. •

Мария Ефимовна учится на 
заочном отделении Рязанского 
сельскохозяйственного института.

На снимке: М. Е. Кузнецова го
товится к зимней экзаменацион-

Цго^^есс1^^(Фотох^оник^^^^С).
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ВЫПОЛНЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОГО ПЛАНА Я НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР В 1959 ГОДУ
Центральное статистическое уп

равление при Совете Министров 
СССР подвело итоги выполнения го
сударственного плана развития на
родного хозяйства СССР в минув- 
ше.м году. 1959 год — первый год 
семилетки,' говорится в сообщении 
ЦСУ, прошел в условиях огромного 
подъема творческой активности 
трудящихся масс, направленной на 
претворение в жизнь исторических 
решений XXI съезда КПСС и июнь
ского (1959 года) Пленума ЦК 
КПСС. Это обеспечило дальнейшее 
развитие всех отраслей народного 
хозяйства, повышение материально
го благосостояния и культурного 
уровня жизни народа.

Объем промышленного производ
ства возрос по сравнению с 1958 
годом более чем на 11 процентов, в 
том числе по группе «А», по пред
варительным данным,— на 12 про
центов, по группе «Б» — на 10,3 
процента.

Достигнутые в истекшем году 
темпы роста промышленного произ
водства значительно превышаю! 
среднегодовые темпы роста, преду
смотренные семилетним планом.

Все союзные республики и все 
советы народного хозяйства перевы
полнили головой план производства 
валовой продукции и большинства 
важнейших видов продукции.

Валовая продукция отдельных 
отраслей государственной промыш
ленности в 1959 году по отноше
нию к 1958 году составила: чер
ная и цветная металлургия — 109 
процентов, топливная и энергетиче
ская промышленность — 109 про
центов. машиностроение и металло-* 
обработка —  115 процентов, хими
ческая. и резиновая промышлен
ность — 110 процентов, промыш
ленность строительных материалов 
—  122 процента, лесная, бумажная 
и деревообрабатывающая промыш
ленность — 109 процентов, легкая 
промышленность и производство 
предметов культурно-бытового на
значения — 109 процентов, пище
вая промышленность —  111 про
центов.

Досрочно выполнен годовой план 
производства чугуна, стали, прока
та. Работники цветной металлургии 
выполнили досрочно план и увели
чили производство меди, алюминия, 
свинца, цинка, олова, никеля, ко
бальта. молибденовой продукции и 
других видов цветных металлов. 
Цлан добычи нефти и производства 
ряда нефтепродуктов выполнен до
срочно. Работники химической про
мышленности перевыполнили план 
производства синтетических смол и 
пластических масс, искусственных 
и синтетических волокон. Досрочно 
выполнен также годовой план и уве
личилось по сравнению с прошлым 
годом производство минеральных 
удобрений, каустической соды, авто
мобильных покрышек.

Перевыполнен план производства 
большинства товаров народного по
требления. Сверх плана произведены 
хлопчатобумажные, шерстяные и 
льняные ткани, обувь, часы, теле
визоры. швейные машины, мебель, 
мясо, колбасные изделия, живот
ное масло, сахар-песок, консервы и 
другие товары.

Несколько недовыполнен план 
производства газовых турбин, гене
раторов к турбинам, электродвига
телей мошностью свыше 100 кило
ватт, металлургического оборудова
ния. нефтеаппаратуры, химического 
оборудования, радиоприемников и 
некоторых других изделий, хотя по 
всем этим видам продукции имел 
место рост производства по сравне
нию с 1958 годом.

В 1959 году произведено чугуна 
43 миллиона тонн, стали — 59,9 
миллиона тонн, проката — 47 мил
лионов тонн, труб стальных — 5,2 
миллиона тонн, нефти — 129,5 
миллиона тонн, газа — 37,2 мил
лиарда кубических метров, угля — 
506,5 миллиона тонн, электроэнер
гии — 264 миллиарда киловатт- 
часов, минеральных удобрений —  
12,9 миллиона тонн, металлорежу
щих станков — 146 тысяч штук, 
кузнечно-прессовых машин — 28,5 
тысячи штук, автомобилей — 495 
тысяч штук, тракторов (физических 
единиц) — 213,5 тысячи штук, 
комбайнов зерновых самоходных — 
53,6 тысячи штук, бумаги — 2,3 
миллиона тонн, цемента —  38,8 
миллиона тонн, тканей хлопчатобу
мажных — 4,6 миллиарда квадрат
ных метров, тканей шерстяных — 
416 миллионов квадратных метров, 
тканей льняных —  484 миллиона 
квадратных метрой, тканей шелко
вых — 663 миллиона квадратных

метров, обуви кожаной — 389 мил
лионов пар, телевизоров — 1,3 
миллиона штук, холодильников бы
товых — 426 тысяч штук, стираль
ных машин бытовых —  724 тыся
чи штук, мебели — на 9,4 милли
арда рублей, мяса —■ 8,6 миллиона 
тонн, колбасных изделий — 1,2 
миллиона тонн, рыбы — 3,0 мил
лиона тонн, масла животного — 
845 тысяч тонн, сахара-песка —
6 миллионов тонн, чая — 64,4 ты
сячи тонн.

Промышленные предприятия, на
учно-исследовательские институты 
и проектно-конструкторские органи
зации истекший год ознаменовали 
новыми крупными достижениями в 
развитии науки и технического со
вершенствования всех отраслей на
родного хозяйства на основе даль
нейшего развития комплексной ме
ханизации и автоматизации произ
водства. внедрения новейшего высо
копроизводительного оборудования и 
передовой технологии, широкой за
мены и модернизации оборудования.

Разработано и изготовлено более 
2.000 новых важнейших типов ма
шин, механизмов, аппаратов и дру
гого оборудования. Освоено серий
ное производство около 400 наиме
нований важнейших новых видоч 
машин, оборудования, приборов и 
материалов. Снято с производства 
более 600 наименований устарев
ших конструкций машин, оборудо
вания, аппаратов и приборов, кото
рые заменены лучшими, современ
ными конструкциями. Внедрено в 
производство более 1.400 автомати
ческих. полуавтоматических и по
точно-конвейерных линий. На маши
ностроительных п'редприятиях сов
нархозов модернизировано свыше 50 
тысяч м.еталлорежущих станков и 
другого действующего технологиче
ского оборудования. Вместе с тем 
ряд совнархозов и предприятий не 
выполнил план по освоению произ
водства новых видов оборудования 
и материалов; имеется еще немало 
предприятий, которые выпускаю! 
оборудование и изделия устаревших 
конструкций.

Технический прогресс во всех от
раслях народного хозяйства осуще
ствляется при активном участии 
трудящихся. В истекшем году более 
двух миллионов изобретателей и ра
ционализаторов внесли свыше 3 
миллионов 300 тысяч предложений, 
направленных на усовершенствова
ние производства. В народное хо
зяйство внедрено более 2 миллионов 
изобретений' и рационализаторских 
предложений, что дает более 11 
миллиардов рублей экономии в рас
чете на год.

Установленный на 1959 год план 
снижения себестоимости промыш
ленной продукции перевыполнен. 
Сверхплановая экономия от сниже
ния себестоимости всей промышлен
ной продукции составила более 10 
миллиардов рублей.

В разделе сельского хозяйства со
общается. что посевные площади в 
истекшем году составили 196.3 мил
лиона гектаров, то есть превысили 
почти на 40 миллионов гектаров 
посевные площади под урожай 1953 
года и были несколько больше, чем 
в 1958 году. Площадь посевов ку
курузы составила 22,4 миллиона 
гектаров и была на 19 миллионов 
гектаров больше, чем в 1953 году.

Валовой сбор зерновых культур, 
сахарной свеклы, подсолнечника, 
льна-долгунца и некоторых других 
культур в результате засухи в ряде 
районов страны был ниже, чем в 
наиболее урожайном 1958 году. Од
нако валовой сбор зерна в истекшем 
году по своим размерам превышает 
среднегодовой сбор за период 
1 9 Й — 1958 голы на 700 миллио
нов пудов. В 1959 году, по предва
рительным данным, хлеба собрано 
7,6 миллиарда пудов (124,8 мил
лиона тонн), что удовлетворяет по
требности населения и другие нуж
ды государства в текущем году.

В истекшем году произведено 4,7 
миллиона тонн хлопка-сырца — са
мое большое количество хлопка- 
сырца за всю историю хлопководст
ва в нашей стране —  и получен 
наивысший урожай с гектара. Са
харной свеклы в минувшем году 
собрано несколько меньше, чем в
1958 году. Сахара выработано в
1959 году на 11 процентов больше, 
чем в предыдущем году.

Увеличилось поголовье продук
тивного скота и производство про
дуктов животноводства. Поголовье 
общественного , скота в колхозах я 
совхозах по сравнению с 1958 го
дом возросло: крупного рогатого 
скота —  на 7 миллионов 100 тысяч

голов, или на 18 процентов, в том 
числе коров —  на 1 миллион 900 
тысяч голов, или на 14 процентов: 
поголовье свиней увеличилось на> 
5 миллионов 400 тысяч голов, или 
на 17 процентов и овец — на 
5 миллионов 700 тысяч голов, или 
на 6 процентов; поголовье птицы 
увеличилось на 26 миллионов го
лов, или на 26 процентов.

По сравнению с 1958 годом про
изводство мяса в колхозах и совхо
зах увеличилось на 900 тысяч тона, 
или на 27 процентов: производство 
молока — на 3 миллиона 800 ты
сяч тонн, или на 14 процентов; 
производство шерсти — на 25 ты
сяч тонн, или на 10 процентов.

По общему производству молока 
СССР догнал США еще в 1958 году. 
В 1959 году молока в СССР было 
произведено 62 миллиона тонн, а 
в США по их официальной оценке 
около 57 ми.тлионов тонн.

В 1959 году в СССР производство 
животного масла составило 845 ты
сяч тонн, или по 4 килограмма в 
среднем на душу населения. В Сое
диненных Штатах Америки, по оцен
ке департамента сельского хозяйст
ва США, в 1959 году произведено, 
с учетом фермерской выработки, 658 
тысяч тонн масла, или по 3,7 кило
грамма на душу населения. Таким 
образом, по производству животного 
масла на душу населения СССР в 
1959 году превзошел Соединенные 
Штаты Америки.

Решающим условием подъема жи
вотноводства явилось укрепление 
кормовой базы главным образом за 
счет увеличения производства ку
курузы.

Значительно увеличилась прода
жа государству продуктов животно
водства. Досрочно выполнен план 
закупок скота и птицы, молока, яиц 
и шерсти. По сравнению с 1958 
годом государственные закупки ско
та и птицы во всех категориях хо
зяйств увеличились на 1.9 миллио
на тонн, молока — на 2,9 мил
лиона тонн, яиц —  на 1,1 миллиар
да штук и шерсти — на 38 тысяч 
тонн.

Организовано за год 500 совхозов,’ 
и на 1 января 1960 года в стране 
имелось 6.500 совхозов.

Многие К0.ЧХ03Ы  в истекшем году 
перешли на твердую гарантирован
ную оплату труда колхозников. Это 
способствовало повышению трудовой 
активности колхозников и росту про
изводительности их труда.

Сельское хозяйство получило за 
истекший год 234 тысячи тракторов 
(в 15-сильном исчислении), 77 ты
сяч грузовых автомобилей, 52 ты
сячи зерновых комбайнов, большое 
количество рядковых жаток, трак
торных плугов, сеялок, культивато
ров, косилок и другой техники.

В истекшем году по сравнению с 
1958 годом грузооборот железнодо
рожного транспорта составил 110 
процентов, речного транспорта обще
го пользования —  П О  процентов, 
автомобильного транспорта общего 
пользования — 120 процентов, неф
тепроводного транспорта —  122 
процента. Морским транспортом 
план грузооборота в каботажном 
плавании выполнен на 105 процен
тов, план перевозок в заграничном 
плавании — на 104 процента. Воз
душным транспортом план перево
зок пассажиров выполнен на 106 
процентов.

Проведены большие работы по 
строительству новых и реконструк
ции существующих путей сообще
ния на всех видах транспорта. К 
концу истекшего года протяжен
ность железных дорог, перрведенных 
на электровозную и тепловозную 
тягу, составила свыше 25 тысяч ки
лометров. Грузооборот железных до
рог, выполненный электровозной и 
тепловозной тягой, возрос по срав

нению с 1958 годом на 40 процен
тов.

Общий объем капитальных вло
жений государственных и коопера
тивных организаций, не считая ка
питальных вложений колхозов, со
ставил 275 миллиардов рублей и 
превысил капита.чьные вложения 
1958 года на 12 процентов. В 
больших размерах также осущест
влены капитальные вложения кол
хозами.

В течение года вступило в строй 
свыше 1.000 новых крупных госу
дарственных промышленных пред
приятий и большое количество це
хов на действующих предприятиях.

Введены в действие новые произ
водственные мощности в черной и 
цветной металлургии, химической, 
нефтяной и угольной промышленно
сти, на электростанциях, в машино
строении, в промышленности строи
тельных материалов, в лесной и бу
мажной промышленности. Вступили 
в строй новые газопроводы общей 
протяженностью 3,7 тысячи кило
метров, нефтепроводы и продукто- 
проводы общей протяженностью 
свыше двух тысяч километров. Сда
но в эксплуатацию свыше тысячи 
километров новых железнодорожных 
линий.

Среднегодовая численность рабо
чих и служащих в народном хозяй
стве СССР составила 56,3 миллиона 
человек. Общая численность рабо
чих и служащих увеличилась за год 
на 1 миллион 700 тысяч человек.
• В 1959 году, как и в предыду

щие годы, безработицы в стране 
не было.

План повышения производитель
ности труда в промыш.ченности и 
строительстве перевыполнен. До
стигнутый темп роста производи
тельности труда здесь выше средне
годового темпа, предусмотренного 
планом развития народного хозяй
ства СССР на 1959— 1965 годы.

Национальный доход СССР уве
личился по сравнению с 1958 годом 
на 8 процентов, т. е. примерно на 
100 миллиардов рублей. Это обес
печило рост накоплений для даль
нейшего расширения социалистиче
ского производства и повышения 
благосостояния народа.

Из общей численности рабочих и 
служащих в народном хозяйстве к 
концу 1959 года имели сокращен
ный семи- и шестичасовой рабочий 
день свыше 13 миллионов человек. 
В соответствии с принятым в сен
тябре минувшего года постановле
нием ЦК КПСС. Совета Министров 
()ССР и ВЦСПС перевод рабочих и 
служащих всех отраслей народного 
хозяйства на сокращенный рабочий 
день должен быть завершен в 1960 
году.

Как и в предыдущие годы, насе
ление получало за счет государства 
■пособия и выплаты по социальному 
страхованию рабочих и служащих, 
пенсии по социальному обеспечению, 
пособия одиноким и многодетным ма
терям, стипендии учащимся и т. п. 
В истекшем году население по
лучило таких выплат и льгот на 
сумму около 230 миллиардов руб
лей против, 215 миллиардов рублей 
в 1958 году. Денежные доходы кол
хозов в 1959 году составили свыше 
140 миллиардов рублей и превыси
ли денежные доходы, полученные 
ими в 1958 году.

По сравнению с 1958 годом роз
ничный товарооборот в целом уве
личился. в сопоставимых ценах, на 
8 процентов, а розничный товаро
оборот потребительской кооперации, 
осуществляющей торговлю в сель
ской местности, возрос на 10 про
центов. Однако годовой план рознич
ного товарооборота государственной 
и кооперативной торговли выполнен 
на 98,3 процента.

На Выставке достижений народного 
хозяйства СССР

Стенд, посвященный Я. С. Чижу
На днях в павильоне Украинской 

ССР на ВДНХ появился новый стенд, 
посвященный опыту работы Я. С. Чи
жа, свинаря колхоза имени Шевчен
ко Золочевского района Львовской 
области. Имя этого животновода, за
тратившего в прошлом году на произ
водство одного центнера свинины 
всего 224 рубля, известно всей стра
не. Сейчас повсеместно растут ряды 
последователей тов. Чижа.

Возле стенда останавливается мно
го людей. С фотографии смотрит на

них простое доброе лицо украинца. 
Он занят работой. Сколько смекал
ки, находчивости, любви вложил кол
хозник-энтузиаст в свой кропот
ливый труд. Бесстаночное содержание 
свиней, использование сырых кормов, 
механизация водоснабжения, заго
товки и раздачи кормов сделали свое 
дело. Применяя передовые методы 
труда, тов. Чиж превратил свиновод
ство в высокодоходную отрасль кол
хозного производства.

(ТАСС).

Число обучавшихся в СССР, 
включая все виды обучения, соста
вило свыше 50 миллионов человек. 
Окончили средние школы и получи
ли аттестаты зрелости около 1 мил
лиона 400 тысяч человек.

В высших и средних специаль
ных учебных заведениях (включая 
заочные) обучалось свыше 4 мил
лионов 150 тысяч человек. В числе 
студентов, принятых осенью 1959 
года на дневные отделения вузов, 
более 112 тысяч, или 49 процентов 
составляют лица, имеющие стаж 
практической работы не менее двух 
лет после окончания средней школы.

За год выпущено более 860 ты
сяч молодых специалистов, в том 
числе 106 тысяч инженеров и 260 
тысяч техников для промышленно
сти, строительства, транспорта и 
связи, 125 тысяч специалистов для 
сельского хозяйства, около 200 ты
сяч педагогов и более 100 тысяч 
медицинских работников.

Численность научных работников 
в стране увеличилась по сравнению 
с 1958 голом и составила 310 ты
сяч человек, из них свыше 104 ты
сяч докторов и кандидатов наук.

Продолжалось дальнейшее улуч
шение и развитие медицинской по
мощи населению.,

Население СССР увеличилось за 
гол на 3 миллиона 660 тысяч че
ловек и составило к  началу 1960 
года свыше 212 миллионов человек.

В 1959 году введено в действие 
(не считая строительства, осущест
вляемого колхозниками и сельской 
интеллигенцией) жилых домов об
щей площадью свыше 80 миллионов 
квадратных метров, или более 2.200 
тысяч благоустроенных квартир. 
Кроме того, колхозниками и сель
ской интеллигенцией за истекший 
год построено около 850 тысяч жи
лых домов. При перевыполнении 
плана жилищного строительства в 
целом по СССР некоторыми местны
ми Советами и совнархозами план 
жилищного строительства в 1959 
году недовыполнен.

Торговля Советского Союза с за
рубежными странами продолжала 
расширяться. Внешнеторговый обо
рот в сравнении с 1958 годом уве
личился в сопоставимых ценах бо
лее чем на 20 процентов.

Итоги выполнения государствен
ного плана развития народного хо
зяйства СССР в 1959 году свиде
тельствуют о неуклонном росте со
циалистической экономики СССР и 
об успешном выполнении заданий 
первого года семилетнего плана раз
вития народного хозяйства СССР на 
1959— 1965 годы.

(ТАСС).

СООБЩЕНИЕ ТАСС
Как уже сообщалось, в Советском Союзе ведутся работы по созда

нию более мощной баллистической многоступенчатой ракеты для 
запусков тяжелых спутников Земли и осуществления космических 
полетов к планетам солнечной системы.

Вечером, 20 января с. г. был произведен запуск такой ракеты.
Предпоследняя ступень этой ракеты вместе с макетом последней 

ступени, двигаясь точно по расчетной траектории, развив скорость 
более 26 тысяч километров в час, 20 января в 20 часов 5 минут 
московского времени достигла в акватории Тихого океана заданного 
района, удаленного от точки старта на расстояние около 12,5 тысячи 
километров по земной поверхности.

Предпоследняя ступень ракеты, выполнив свое назначение, войдя 
в плотные слои атмосферы на высоте 80—90 километров, при даль
нейшем движении разрушилась и частично сгорела.

Макет последней ступени ракеты, приспособленный для прохож
дения через плотные слои атмосферы, достиг водной поверхности 
вблизи расчетной точки падения.

Специальные суда советского флота, находившиеся в районе ожи
даемого падения ракеты, произвели ценные телеметрические измере
ния на нисходящей ветви траектории полета.

Макет последней ступени ракеты наблюдался при полете в атмо
сфере и был засечен при падении в воду радиолокационными, опти
ческими и акустическими станциями, установленными на судах.

По данным проведенных измерений установлено, что отклонения 
точки падения ракеты от расчетной составили менее двух километров, 
что подтвердило высокую точность системы управления ракетой.

Старт ракеты произведен в точно назначенное время. Полет раке
ты в целом и действие всех ее ступеней проходили в соответствии с 
намеченной программой.

Измерительные системы и средства, установленные на борту раке
ты, обеспечили на протяжении всей трассы полета передачу необхо
димых данных наземным и корабельным станциям.

В ходе полета ракеты проверена также работа некоторых научных 
приборов и произведены необходимые измерения.

С целью дальнейшего накопления экспериментальных данных ис
пытания мощных баллистических многоступенчатых ракет будут про
должены. Падение ракет будет происходить в границах зоны, объяв
ленной в сообщении ТАСС от 8  января с. г.

Успешный запуск мощной советской баллистической многоступен
чатой ракеты обеспечивает дальнейшее продвижение советской науки 
по пути освоения космического пространства и изучения планет сол
нечной системы.

С в и з и т о м
ДОБРОЙ в о л и

ДЕЛИ, 20 января. (ТАСС). Сегодня 
в Дели по приглашению президента 
республики Индии Раджендра Праса- 
да и индийского правительства с ви
зитом доброй воли прибыли Предсе
датель Президиума Верховного Сове
та СССР К. Е. Ворошилов, первый 
заместитель Председателя Совета Ми
нистров СССР Ф. Р. Козлов, депутат 
Верховного Совета СССР Е. А. Фур- 
цева и сопровождающие их лица.

На аэродроме высоких советских 
гостей встречали президент Индии 
Р. Прасад, премьер-министр Дж. Не
ру, министры Центрального прави
тельства, депутаты парламента, весь 
личный состав советских учреждений 
и организаций в Дели во главе с пос
лом И. А. Бенедиктовым, главы ди
пломатических представительств, ак
кредитованные в Индии, журнали
сты, представители общественных 
организаций, многочисленные жители 
Дели.

На аэродроме Р. Прасад и К. Е. Во
рошилов обменялись речами.

Президент Индии Р. Прасад тепло 
и сердечно приветствует высоких 
советских гостей. Обращаясь к 
К. Е. Ворошилову, Р. Прасад сказал: 
В вашем нынешнем визите мы видим 
осуществление нашего давно лелеемо
го желания, чтобы президент вели
кой и дружественной страны —  Сою
за Советских Социалистических Рес
публик мог провести среди нас не
сколько дней.

За последние годы, отметил Р. Пра
сад, наши две страны стали ближе 
друг к  другу. Руководители двух 
стран обменялись визитами, и благо
даря этим и другим взаимным обме
нам мы стали знать и понимать об
раз жизни и мысли друг друга. Я 
уверен, что ваш нынешний визит 
еще больше сблизит наши две стра
ны.

Затем с ответным словом выступа
ет К. Е. Ворошилов.

От имени советского народа 
К. Е. Ворошилов передал сердечное 
приветствие и наилучшие пожелания 
великому индийскому народу.

Прошедшие годы показали, что 
дружба наших стран нерушима, за
явил К. Е. Ворошилов, и это понятно. 
Она основана на полном равнопра
вии и взаимном уважении, невмеша-
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тельстве в дела друг друга, на стрем
лении Советского Союза и Индии к 
укреплению мира и развитию мирно
го взаимовыгодного сотрудничества, 
на общей заинтересованности в лик
видации остатков позорной коло
ниальной системы.

Пример наших стран, отметил 
К. Е. Ворошилов, убедительно пока
зывает, что все государства, несмот
ря на различия в их строе, могут 
жить в мире и успешно сотрудничать 
на благо своих народов. Советский 
Союз твердо верит, что все спорные 
вопросы международных отношений 
можно и должно решать только мир
ными средствами. Наши государства 
делают все необходимое, чтобы устра
нить угрозу войны и укрепить мир. 
Поездка главы Советского правитель
ства Н. С. Хрущева в США, как те
перь признается всеми, вселила но
вые надежды в сердца народов, спо
собствовала потеплению международ
ного климата. Сейчас Советский 
Союз сделал еще один исключитель
но важный шаг вперед в борьбе за 
мир —  осуществил в одностороннем 
порядке еще одно новое огромное со
кращение своих вооруженных сил. 
Это еще одно убедительное доказа
тельство истинного стремления на
шего правительства и всего народа 
избежать, не допустить возникнове
ния войны.

Мы надеемся, заявил в заключение 
К. Е. Ворошилов, что наш визит в 
Индию, беседы с индийскими госу
дарственными деятелями, встречи с 
талантливым и трудолюбивым наро
дом будут плодотворными и послужат 
делу дальнейшего углубления взаимо
понимания и дружбы между нашими 
странами.

После обмена приветствиями 
Р. Прасад, К. Е. Ворошилов, Дж. Не
ру, Ф. Р. Козлов, Е. А. Фурцева и 
сопровождающие их лица направля
ются в открытых автомашинах в Де
ли. Путь следования высоких совет
ских гостей от аэропорта до их ре
зиденции — дворца президента —■ 
украшен индийскими и советскими 
флагами. Десятки тысяч людей, соб
равшихся вдоль основных магистра
лей индийской столицы, горячо при
ветствовали советских государствен
ных деятелей.
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Задания семилетки по уровню 
производства— за четыре года

Коллектив завода' „Сибэлектромотор 
наметил рубежи на семилетку

<(

На заводе «Сибэлектромотор» со
стоялся митинг, посвященный реше
ниям четвертой сессии Верховного 
Совета СССР. Единодушно одобрив 
мирную политику Коммунистической 
партии и Советского правительства, 
моторостроители решили крепить де
ло мира ударным трудом, досрочно 
выполнить задания 1960 года и се
милетки в целом.

В 1960 году коллективу завода 
предстоит увеличить выпуск элек
тродвигателей на 21 процент, повы
сить производительность труда на 
14,7 процента, освоить выпуск элек
тродвигателей новых типов. Второй 
год семилетки будет для завода важ
ным шагом по пути технического про
гресса. Предстоит установить новые 
автоматические и полуавтоматиче
ские станки, автоматизировать и ме
ханизировать трудоемкие процессы, 
внедрить про1 'рессивные технологи
ческие режимы.

В цехах завода развертывается 
боевое соревнование за досрочное 
взятие .этих рубежей.

Последователь славного почина 
Валентины Гагановой один из 
лучших мастеров завода тов. Шпиль- 
берг заявил на митинге:

—  Коллектив нашей мастерской 
успешно выполнил свои обязатель
ства, взятые в честь четвертой сес
сии Верховного Совета СССР, —  дал 
200 сверхплановых электродвигате

лей. Сейчас, пересмотрев свои обя
зательства, мы решили январский 
план выполнить на 5 дней раньше 
срока и дать не менее 300 электро
двигателей сверх плана.

—  Коллектив нашего цеха, —  го
ворит роторозаливщик штамповоч
ного цеха тов. Ипполитов, —  горячо 
одобряет ленинскую миролюбивую 
политику нашего государства и будет 
крепить дело мира досрочным выпол
нением своих производственных за
даний. Мы решили план второго го
да семилетки выполнить к 25 декаб
ря, повысить производительность 
труда на 17,2 процента, снизить 
трудоемкость работ на 5 процентов.

Высокие обязательства взял и кол
лектив шестого цеха, о которых рас
сказала обмотчица тов. Лапаткова. 
Обмотчики решили закончить годовой 
план на декаду раньше, сберечь 200 
тысяч рублей и 4 тысячи килограм
мов обмоточной меди, выдать сверх 
плана 10 тысяч статоров.

Решив ответить практическими 
делами на новую мирную инициати
ву Коммунистической партии и Со
ветского правительства, коллектив 
завода принял новые социалистиче
ские обязательства.

Решено уже в 1962 г, достичь уров
ня производства валовой продукции, 
запланированного на 1965 год, а в 
1963 году достичь уровня произво
дительности труда, запланированного

на конец семилетки. Таким образом, 
задание семилетки по уровню произ
водства коллектив завода «Сибзлек- 
тромотор» решил выполнить за 4 го
да, а по росту производительности 
труда —  за 5 лет. Только за счет 
роста производительности труда 
производство электродвигателей бу
дет увеличено в 2,2 раза.

План второго года семилетки ре
шено выполнить к  25 декабря и дать 
сверхплановой продукции на 2 мил
лиона рублей. Решено сэкономить 
400 тысяч киловатт-часов электро
энергии и на 370 тысяч рублей 
цветных металлов.

Рационализаторы и изобретатели 
завода решили получить от внедре
ния своих предложений 1 миллион 
800 тысяч рублей экономии.

Горячо поддерживая решение де
кабрьского Пленума ЦК КПСС, кол
лектив завода решил изготовить для 
работников сельского хозяйства 
1.000 электродвигателей из сэконом
ленных материалов и отремонтиро
вать 500 .электродвигателей для кол
хозов области, оказать помощь под
шефному колхозу «Серп и молот» в 
механизации трудоемких работ на 
молочнотоварной ферме.

В цехах и на участках завода идет 
настойчивая борьба за выполнение 
принятых обязательств. Суточные 
графики выпуска продукции выпол
няются успешно.
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Подхватим призыв Татьяны Перешивко!
☆  -k

ВЬфащу
1.000 свиней за год

я  недавно работаю свинаркой. Но 
мне хочется рассказать о новом ме
тоде содержания и откорма свиней 
на фермах нашего совхоза.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
поставил перед нами, животновода
ми, задачу —  в короткий срок рез
ко увеличить производство продук
тов животноводства, снизить их се
бестоимость. Мы внимательно изу
чили решения Пленума ЦК КПСС, 
выступления на Пленуме передовых 
животноводов страны. Рассказы 
ЛЬВОВСКОГО свинаря тов. Чижа и ом
ской свинарки Татьяны Перешивко 
по-хорошему удивили нас и очень 
обрадовали. Как много * в нашей 
стране простых людей, которые сво
им скромным трудом совершают 
большие дела!

Работать так, как работают передо
вики, можем и мы! Ярослав Чиж в 
1959 году один вырастил и откормил 
свыше 500 свиней. Во втором году 
семилетки он борется за то, чтобы 
откормить и сдать государству 1000 
свиней. Я думаю, что каждый сви
нарь нашей области может откор
мить за год не менее 1000 свиней, 
если применит опыт лучших свино
водов.

Главное — ввести бесклеточное 
содержание свиней и сухой их от
корм. Именно так и поступила ди
рекция нашего совхоза. В одном по
мещении свинарника были убраны 
клетки. Одна половина свинарника 
отведена под логово, другая — под 
«столовую». В помещении 500 сви
ней. За ними ухаживаю я одна. И 
надо сказать, что работать мне сей
час гораздо легче, чем когда ухажи- 
ва.ча за несколькими десятками 
свиней (при клеточном содержании).

Утром, днем и вечером, точно в 
определенные часы, я выпускаю 
всех свиней-откормочников на 
прогулку. Животные хорошо знают 
этот час. Стоит только подать си
гнал, как они разом поднимаются.'

В логове — соломенная подстилка, 
свиньи лежат в нем тесно друг к 
другу. При такой плотности им и 
тепло и сухо. Подстилку в логове 
меняю раз в неделю.

Мне не нужно теперь раздавать 
корм небольшими порциями. Живот
ные питаются из самокорМушек. 
Суточный рацион состоит из 2 
килограммов картофеля, двух кило
граммов силоса, 2,5 килограмма 
комбикорма и 1 килограмма сыворот
ки на голову. В свинарнике уста
новлены автопоилки.

Теперь моя главная забота 
проследить, как поедаются корма, 
вычистить проход, выпустить сви
ней на прогулку. Работаю я так не
давно —  еще нет и месяца, но 
преимущества этого метода очевид
ны. Животные чувствуют себя хоро
шо  ̂ корм не перерасходуется, труд 
мой облегчен. Сейчас я свободно 
обслуживаю 500 животных, а ведь 
раньше при клеточном содерлсании 
1000 свиней обслужива.ли 7— 8 
свинарок.

Во втором году семилетки обязу
юсь вырастить тысячу свиней, про
извести не менее 800 центнеров 
мяса. Сейчас в совхозе на кило
грамм привеса свинины затрачи
вается 6,5 кормовых единиц. Я бу
ду бороться за снижение затрат до 
5,5 кормовых единиц на килограмм 
привеса, за снижение себестоимости 
килограмма свинины до 6— 7 руб
лей.

Группа в 500 животных, которых 
сейчас откармливаю, будет сдана 
государству в июле. Следующую 
группу в 500 животных подготов
лю к сдаче в декабре.

Сейчас на свинофермах другого 
отделения также готовятся помеще
ния для бесклеточного содержания 
откормочных свиней.

Е. ПЕТРОВА, 
свинарка Томского совхоза.

☆

ВЫХОДИТЕ НА СОРЕВНОВАНИЕ, 
ДРУЗЬЯ-ТОМИЧИ! А

шт

Почему мы мало 
производим свинины
с большим интересом я ознакоми- вины 

лась с опытом свинаря из колхоза 
имени Шевченко Львовской области 
Я. С. Чижа и свинарки Т. Я. Пере
шивко из омского совхоза «Победи
тель». Результаты их работы гово
рят о том, что при желании в каж
дом хозяйстве молено получить мно
го дешевой свинины. Взять, к  при
меру, наш колхоз. Прямо скажу, 
правление артели недооценивает 
свиноводство. Имея на начало 1959 
года в хозяйстве 23 основные и 69 
разовых свиноматок, мы получили 
589 поросят, а свинины продали го
сударству только 61 центнер. Поче
му так случилось? Потому что от
кормом в колхозе не занимались.
Почти 300 поросят были проданы 
на рынке, 167 голов пало, а госу
дарству сдали только 90 свиней 
средним весом по 67 килограммов.

У пас две фермы, работает там 5 
человек. Затраты на каждый цент
нер свинины очень велики. В кон
це прошлого года правление реши-- 
ло произвести специализацию ферм.
На МайкоБской ферме хотели сосре
доточить маточное поголовье, а до
ращивание и откорм вести у нас, 
на Федоровской ферме. Только дело 
это двигается медленно. Часть ма
точного поголовья все еще у нас.
Это задерживает перевод на бесста- 
ночное содерлтание всего молодняка 
и откормочной группы.

Правление артели недооценивает 
сухой откорм свиней, считает, чго 
этот метод потребует большего рас
хода концентрированных кормов, 
чем мы расходуем сейчас. Практика 
показывает, что это не так. Кон
центраты у нас расходуются не по- 
хозяйски, дешевых кормов не заго
товлено. Да и концентрированные 
корма доставляют нерегулярно.
Иногда свиньи не получают и поло

положенного 
кормов. Между тем, 
кормочников моя:но 
вать такой дешевый

количества 
для от- 
использо- 

корм, как
льняная мякина, сенная мука. Имеют
ся у нас_^мсханизмы для производст
ва сенной муки, но они заброшены.

Мы совсем не даем свиньям си
лос, а ведь силос из кукурузы —  
прекрасный корм для свиней. Сама 
убедилась. Однажды мне пришлось 
побывать у свинарок соседнего 
колхоза «Страна Советов». Там я 
увидела, что они скармливают 
свиньям большое количество куку
рузы. Животные ее поедают- охотно. 
Вернувшись домой, я тоже стала 
давать откормочникам кукурузу. 
Привесы стали повышаться.- Но ку
курузы в бригаде сеяли немного, 
так что силоса кукурузного свиньям 
сейчас не лаем.

Мы можем в 1960 году произ
водство свинины увеличить в 5— 6 
раз. Надо только скорее организо
вать бесстаночное содержание сви
ней и их сухой откорм. Сейчас в 
одном свинарнике на доращивании 
находится 140 голов. Если пере
оборудовать это помещение для бес- 
станочного содержания, в нем раз
местится не менее 300 голов. За та
ким поголовьем свиней, при органи
зации сухого откорма, может уха
живать один человек. За год, таким | 
образом, можно откормить не менее 
650— 700 свиней, проийести 500— 
600 центнеров мяса.

Нужно, чтобы правление по-на
стоящему занялось развитием сви
новодства и создало условия для 
нормальной работы свинаркам. Тог
да я одна смогу откормить не ме
нее 650— 700 голов свиней.

А. САФРОНОВА,
свинарка колхоза имени Лени

на Молчанзвекого района.

Как говорится в помещаемом 
ниже письме, члены сельхозар
тели имени Жданова, которые 
объединились недавно с сосед
ними колхозами «Рассвет» и 
«Сибиряк» Зырянского района, 
обратились с просьбой к Герою 
Социалистического Труда Татья
не Перешивко, свинарке омского 
совхоза «Победитель», поделить
ся опытом своей работы.

Ниже публикуем ответное 
письмо Татьяны Перешивко.

☆

Дорогие друзья!
Спасибо вам за внимание, за доб

рые пожелания. Охотно выполню 
вашу просьбу и расскажу, как рабо
таю.

Я очень счастлива, что мой скром
ный труд так высоко оценен партией 
и правительством. Нет слов, чтобы 
выразить мою признательность пар
тии и правительству за отеческую 
заботу о рядовом труженике.

Коллектив нашего совхоза упорно 
трудится над тем, чтобы досрочно 
выполнить семилетний план. В пер
вом году семилетки животноводы на
шего совхоза произвели и сдали го
сударству 19 тысяч центнеров мяса, 
главным образом, свинины.

В начале 1959 года, когда в сов
хозе принимали социалистические 
обязательства, отдельные свинарки 

называли цифры 1.500 и 
даже 1.800 центнеров.
Тогда и я задумалась: «А 
какое обязательство мне 
взять?». И назвала циф
ру 2.000 центнеров.
2.000! Такая цифра 
тогда многих пугала.
«Еще никто в нашей 

области не откармливал 
столько свиней», —  го
ворили мне свинарки.
Признаться, я я немало 
переволновалась: «Хва
тит ли сил?».

Хватило. Ко дню от
крытия декабрьского 
Пленума ПК КПСС я 
откормила 2.076 голов 
свиней: сдала 2.003 
центнера мяса. Подго
товлено к  забою еще 
несколько десятков сви
ней. Таким образом, 
свое обязате.тьство я 
перевыполнила.

Что же помогло до
биться успеха?

Прежде всего, груп
повое бесклеточное со- 
дерлсание свиней.

Мы с подругой Лидией 
Леоновой обслуживаем 
один свинарник. В нем 
одновременно на откор
ме стоит 1.000 свиней.
Таким образом, на одну 
свинарку у нас прихо
дится по 500 и более 
животных. Это в зим
нее время. А летом в 
лагерях я откармливала 
сразу 1.000 свиней.
Одних сдавала, других набирала. И 
так круглый год.

Многим странно, как это одна сви
нарка управляется с таким поголовь
ем? А дело вот в чем. Свинарник раз- 
горолсен на две половины. В одной 
работаю я, в другой— Лидия. Через 
все помещение проходит подвесная 
дорога. В одних вагонетках по пей 
доставляются корма, в других выво
зится навоз. Дорога проходит через 
«столовую», где установлены коры
та. На раздачу корма уходит не бо
лее часа. Тут лге, возле стены, уста
новлены автопоилки, где всегда име
ется свежая подогретая вода. Авто
поилки самые обыкновенные, какие 
применяются в скотцых дворах. В 
другой части помещения имеется со
ломенная подстилка — здесь живот
ные отдыхают.

В одном уг.ту свинарника (и в 
летнем лагере тоже) отгорожен не
большой изолятор. Туда мы помещаем 
наиболее слабых поросят и кормим 
их по усиленному рациону.'

Строго соблюдаем распорядок дня. 
Свиньи привыкли к  этому. Кормим 
животных три раза в день: в 6 ча-

Герой Социалистического 
Труда Татьяна 

ПЕРЕШ ИВКО, свинарка 
омского совхоза 

„Победитель'*,

вечера. Корма даем как в сухом, так 
и вареном виде. Рацион у нас состав
лен для каждой из пяти возрастных 
групп свиней. В него входят дерть 
из овса или ячменя, силос кукуруз
ный, свекла или картофель. Дерть и 
картофель готовятся на мясном буль
оне.

Приходим на работу за полчаса до 
кормления. Получаем на Кухне ме
шанку, подвозим в вагонетках и раз
даем. На это уходит примерно час. 
Затем убираем помещение, числим 
кормушки и раздаем кукурузный си
лос, который у нас всегда под рукой. 
Его отпускают из расчета по 4 кило
грамма на голову. То же самое де
лаем в обед и вечером. Кроме того, 
част^ сухого корма засыпается в са- 
мокормушки. Их у нас по три в каж
дом отделении. Заправляем их раз в 
2 -^3  дня.

С мая по октябрь содержим сви
ней в летних лагерях. Для этого ис
пользуем легкие изгороди с навеса
ми. Пока мало травы, свиньи полу-

Отская облаешь, 
совхоз „Победитель^* 
Т. я . П ЕРЕШ И ВКО

Дорогая Татьяна 
Яковлевна!

От души поздравляем Вас со званием Героя 
Социалистического Труда. Очень рады, что 
Ваш труд так высоко оценен партией и пра
вительством. Мы гордимся, что Вы, сибиряч
ка, достигли таких результатов в труде, н хо
тим работать так же, как Вы. Наш кукурузо
вод Михаил Сажин был на декабрьском Пле
нуме ЦК КПСС и там познакомился с Вами. 
О Вашей работе он рассказал много интересно
го. И на общем собрании мы решили в 1965 
году увеличить производство мяса в 1 1  с лиш
ним раз, в основном за счет свинины.

В 1958 году у нас случилось несчастье, 
пришлось ликвидировать всю свиноферму. 
Сейчас есть только 17 свиноматок. Но дума
ем, что все будет зависеть от наших стараний. 
Наш колхозник — тракторист Леон Бренинг 
дал слово работать так, как работаете Вы и 
Ярослав Чиж.

О Вашем опыте кое-что было написано в 
газетах, по мы обращаемся к  Вам с большой 
просьбой — напишите сами, более подробно. 
Будем очень благодарны. Ваш опыт поможет 
дам выполнить принятые обязательства. Же
лаем Вам самых наилучших успехов в жизни 
и работе.

По поручению общего собрания колхоза 
имени Жданова (сейчас этот колхоз объеди
нился с соседними колхозами «Рассвет» н 
«Сибиряк» — РЕД.) Зырянского района пись
мо подписали:

Н. СУВОРОВ, 
л. БРЕНИНГ, В. РОЖКОВ,

П. МЕДВЕДКО, М. САЖИН.

ла после декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, работается теперь легче и уве
ренней, перспективы шире.

Вы правильно сделали, решив за 
семилетие увеличить производство 
мяса в одиннадцать с лишним раз. 
Это хорошо. Но много ли получит го
сударство от отдельных рекордов, 
если рядом с одним передовиком де
сять человек будут работать по ста
ринке? Нет, если уж достиг хороше
го результата, то добейся, чтобы и 
сосед перенял твой опыт, чтобы твои 
приемы стали достоянием всех. Толь
ко тогда народ получит настоящую 
выгоду.

Через газету «Советская Россия» 
я обратилась к  работникам евино- , 
ферм Российской Федерации:

— Выходите на соревнование, 
дорогие друзья и подруги! Давайте 
развернем массовый поход за откорм 
1.000— 1.500 свиней одной свинар
кой.

С этими же словами я обращаюсь 
к вам, дорогие друзья, ко всем работ
никам свиноферм Томской области.

Смелее беритесь за дело. Каж
дый из вас может за год откормить 
по 1.000 свиней.

Приветствую вашу инициативу, 
Леон Бренинг! У вас трудолюби

вые руки и смелое серд
це. И я не сомневаюсь, 
что вы выполните свое 
обязательство —  через 
год —  два добьетесь 
таких же результатов, 
какие имеет Ярослав 
Чиж. Вы — тракторист, 
и это очень поможет 
вам облегчить свой 
труд и снизить трудо
вые затраты Па произ
водство свиного мяса.

Свиньи очень любят 
кукурузу. Растет она у 
нас, в Сибири, очень хо
рошо. Наш совхоз с 
каждого гектара в сред
нем собирает по 300 — 
400 центнеров зеленой 
массы. Применяем мы 
в рационе свиней и са
харную свеклу. В 1959 
году она возделывалась 
у нас на площади 300 
гектаров. У вас эти 
корма могут быть в из
бытке. В Москве, на 
декабрьском Пленуме 
ПК КПСС, я познакоми
лась с вашим кукуру
зоводом Михаилом Са- 
жиным. Замечательную 
кукурузу он вырастил. 
Уверена, что в этом го
ду он поможет колхозу 
по примеру Николая 
Мануковского создать 
прочную кормовую ба
зу, механизировать тру
доемкие процессы в жи
вотноводстве. А ведь

Ш

Т. я . ПЕРЕШИВТО

Bom это будет 
по-хозяйски

Можно производить по 4—4,5 тонны 
мяса на свиноматку

сов утра, в 12 часов дня и в 6 часов

С в н е д р е н и е м  о п ы т а  о миче и  
у нас  не т о р о п я т с я

В правлении нашего колхоза ме
сяц идут разговоры о внедрении 
опыта омских животноводов. На 
днях на общем собрании колхоза 
принято обязательство —  во втором 
году семилетки увеличить производ
ство и продажу мяса государству в 
полтора раза. На этом собрании 
члены правления еще раз подчерк
нули, что важнейшим резервом 
увеличения производства свинины 
является внедрение передового опы
та и достижений сельскохозяйствен
ной науки.

Однако практически в колхозе 
ничего не делается для организации 
бесстаночного . содерлсания и сухого 
откорма свиней. Правление нашего 
колхоза все еще гадает, годится или 
не годится это дело для нас.

По-другому думаем мы, свинарки. 
В преимуществах нового метода мно

гие из нас наглядно убедились, по- ся часть клеток и помещение обо
бывав на свиноферме соседнего кол
хоза «Северное сияние», где откор
мочное поголовье и разовые свино
матки переведены на бесстаночное 
содержание и сухой откорм.

Сейчас на откорм у нас поставле
но 130 свиней, ухаживают за ними 
Анна Петрова и Раиса Макарова. 
Тов. Петрова добросовестно относит
ся • к  своим обязанностям. А вот 
тов. Макарова часто утром опазды
вает на ферму, не вовремя кормит 
животных. Правление знает об этом, 
но мер не принимает.

А как мы кормим свиней? В ра
цион откормочников входит в сред
нем 500 граммов мерзлого, убран
ного из-под снега зерна, силос и 
200 граммов муки. Мерзлое зерно 
приходится распаривать и скармли
вать свиньям вместе с водой.

Сейчас на ферме разгораживает-

рудуется кормушками: правление 
ко.чхоза решило перевести на груп
повое содержание 50 разовых сви
номаток, за которыми ухаживает од
на свинарка. Но без перехода на су
хое кормление всего поголовья эго 
не даст нулшого результата. По ста
ринке содержатся у нас и поросята- 
отъемыши. Каждая свинарка, уха
живающая за основными свиномат
ками, вынуждена выращивать 'полу
ченных ею поросят до шести — се
мимесячного возраста. Такая прак
тика выращивания поросят повы
шает себестоимость свинины. Надо 
организовать групповое солера:ание 
поросят, за которыми ухаживала бы 
одна свинарка.

К. АНТОНОВА, 
подменная свинарка 

колхоза имени Ленина 
Бакчарского района.

чают дробленку, картофель. Возле ла
геря —  участок, где для «зеленого 
конвейера» засевают ячмень, овес о 
горохом, садят картофель. Как толь
ко подоспеет зеленка, начинаем 
пастьбу, а затем переходим и на кар
тофель. А поспевает кукуруза —  
подкармливаем свиней ее зеленой 
массой. В это время концентраты в 
рационе сводятся до минимума. Ле
том, в жаркое время, животные от
дыхают под навесом, где также уста
новлены автопоилки. Как только спа
дет жара, выгоняем свиней на зе
ленку. Когда заметим, что животные 
наелись, начинают копать и портить 
посевы, загоняем их обратно.

Надо прямо сказать, что выпол
нить обязательства мне было нелег
ко: Несмотря на некоторую механи
зацию, у нас остается немало ручно
го труда при раздаче корма и особен
но уборке помещения, которую про
водим трил;ды в день. А ведь давно 
пора механизировать эту работу. Ес 
ли бы у нас были в помещении лазы 
и выгульные двор,ики для прогулок 
свиней, мы па этом выкроили бы до 
двух часов времени. Тяжела еще ра
бота свинарки и в летних лагерях. 
Ведь почти весь корм приходится 
переносить на руках.

В Москве мы подружились с заме
чательными животноводами Яросла
вом Семеновичем Чижом и Антоном 
Петровичем Бартулисом —  Героями 
Социалистического Труда. Я. С. Чиж 
добился отличных показателей: по
лучил 561 центнер привеса при се
бестоимости 224 рубля за центнер. 
А. П. Бартулис в 1959 году откормил 
2.014 свиней.

Мною получено около 1.400 цент
неров чистого привеса, но свинина 
обошлась дороже —  по .S02 рубля за 
центнер. Условия в Сибири не то, что 
на Украине, но все же мы с Я. С. Чи
жом и А. П. Бартулисом договори
лись соревноваться и за получение 
большего привеса и за удешевление 
свинины.

Мое обязательство — откормить 
во втором году семилетки 2.200 сви
ней, получить не менее 1.500 цент
неров чистого привеса, затратить на 
один килограмм не более 4,5— 4,8 
кормовых единиц. Я. С. Чиж обязует
ся откормить нынче 1.000 свиней, 
а А. П. Бартулис —  три тысячи.

Я приложу, все силы, чтобы вы
полнить новое обязательство. Словно

это—-половина успеха! 
Будут дешевые корма 
—  будут и дешевое мо
локо, мясо.

Хочу посоветовать работникам 
всех свиноферм Томской области 
смелее переходите на туровые опо
росы и бесстаночное выращивание 
свиней. В этом — большой резерв. 
Он позволяет на тех же производст
венных площадях резко увеличить 
производство свинины при значи
тельном снижении затрат на откор
ме. В свинарнике, где я сейчас рабо
таю, раньше помещалось не более 
500 свиней, обслуживали их 10 жен
щин. После того, как сломали клет
ки, установили водопровод и подвес
ную дорогу, в свинарнике вмести
лась 1.000 голов. А обслуживаем их 
вдвоем. И еще один пример: в прош
лом году три свинарки нашего совхо
за произвели 4.,5'00 центнеров сви
нины, то есть в полтора раза больше, 
чем все 60 колхозных свинарок на
шего района. Вот что дает передовой 
способ откорма свиней. А метод вы
ращивания свиней мелкими группа
ми в клетках — это старый заезжен
ный конь, на нем далеко не уедешь.

Ввести бесстаночное содержание 
свиней, применив простейшую меха
низацию ферм —  дело, доступное 
каждому хозяйству. И там, где это 

^сделано, производительность труда 
резко во'зросла.

Вернувшись домой из Москвы, я с 
радостью узнала о том, что в нашей 
области среди свинарок, началось дви
жение за массовый откорм свиней. 
Первыми откликнулись мои подруги 
Лида Леонова и Саша Авдонина. Они 
решили последовать моему примеру 
и сдать государству по 2.000 центне
ров свинины калЕдая. Высокие обяза
тельства берут и другие. Например, 
шесть свинарок нашего совхоза сей
час решили произвести в общей 
сложности около 12 тысяч центнеров 
свинины.

Па мой призыв — одной свинарке 
откормить 1.000'— 1.500 животных 
—  откликнулись уже десятки и сот
ни работников ферм области. Теперь 
у нас появились и «тысячники» и 
«двухтысячники», а свинарки сосед
него, Лузинского, совхоза Надежда 
Иванова и Людмила Сабаева решили 
нынче откормить по 3 тысячи сви
ней калЕдая.

Но соревнование свинарей должно 
стать еще более массовым.

Выходите, друзья и подруги, на 
соревнование! Цель у нас ясная и 
благородная: сделать свою Родину

■ На взгорье при въезде в село 
Могильный Мыс виднеется длинное, 
приземистое строение. Это свинар
ник колхоза «Путь ленинизма». 
Здесь я и работаю. Пришла на сви
ноферму пять лет назад. И в пер
вую очередь взялась за улучшение 
породности животных, заменила 
старых свиноматок молодыми. Те
перь основные свиноматки за один 
опорос приносят по 11— 14 порог 
сят. За последнее время шире стали 
применяться разовые опоросы. 
Для этой цели отбираю свинок от 
лучших маток.

Рабочий день начинаем в 6 часов 
утра. В первую очередь кормлю мо
лодняк, а в 7 часов —  взрослых 
свиней. Вечернее кормление — ,в 
6 часов вечера. Остальное время 
уходит на уборку помещения, очист
ку станков, мытье полов и посуды, 
подготовку кормов к  следующему 
дню.

Основным кормом для взрослых 
свиней является картофель, отруби, 
льняная мякина, сено и измельчен
ный силос. В летнее время живот
ные больше всего находятся на па
стбищах.

Особое внимание уделяю воспита
нию молодняка. Для лучшего разви
тия даю им минеральную подкормку. 
Когда поросята окрепнут, постепен
но приучаю их к другим кормам. К 
отъемному возрасту вес поросят 
достигает 15— 22 килограммов.

В первом году семилетки мне 
удалось обеспечить приплод и со
хранить (с учетом разовых опоро
сов) по 44,'?, поросенка на свино
матку.

Если бы всех поросят откормить 
весом до 100 килограммов, можно 
бы на каждую основную свиномат
ку получать по 4— 4,5 тонны мяса. 
Но у нас половина поросят, как 
правило, распродается с фермы еще 
до отъемного возраста. Вот почему 
наш колхоз в минувшем году про
извел свинины меньше, чем по пол
тонны на основную свиноматку.

Так дальше хозяйничать нельз,я. 
Нужно коренным образом пере
страивать работу по развитию сви
новодства. Кое-что в этом направ
лении сделано. Сейчас на откорм 
оставлено 106 свиней. На ферме 
внедряется безмолочный метод вы
ращивания поросят. С трех- пя
тидневного возраста подкармливаю 
.их не коровьим молоком, а овся
ным. В свинарник проведен элек
тросвет. Организуется бесклеточное 
содержание свиней.

Но это только начало. Надо соз
дать прочную кормовую базу, что
бы откармливать всех народившихся 
поросят. Вот это будет по-хозяйски.

В. ЖУКОВА, 
свинарка колхоза «Путь 

ленинизма» Колпашевского 
____ района.

Надежное средство

i  крылья появились у тружеников се- • самой богатой страной в мирвг

Бесстаночное содержание и сухой 
откорм свиней —  верный путь рез
кого увеличения и удешевления 
производства свинины —  к такому 
выводу прияши животноводы колхо
за «Рассвет» Зырянского района, 
ознакомившись с опытом омских 
животноводов.

Строительная бригада под руко
водством тов. Егорова переоборудо
вала два типовых свинарника для 
бесстаночного содерлтния.

Строители убрали клетки в сви
нарнике, сделали самокормушки. 
Правление колхоза разработало ра
цион суточного кормления свиней, 
подобрало группы откормочников.

Свинарник разбили на три сек
ции. В первой установили 4 само
кормушки, отвели место для отдыха 
свиней. В свинарнике готовятся еще 
две секции для сухого откорма, там 
убраны клетки, устанавливается 
восемь самокормушек.

Вот уже 25 дней, как животные 
поставлены на сухой откорм. В са- 
мокормушках всегда есть' мука (раз
молотый овес с горохом). В поме
щении чисто, сухо, светло.

Ухаживает за откормочной груп
пой свинарка Э. Лейманс. За новое 
дело она взялась с большим жела
нием. Раз в сутки .засыпает кон
центрированные корма в самокор- 
мушкп, заполняет свежей водой авто- 
нои.чки, насыпает в корыта мине

ральную подкормку, раскладывает

кукурузный силос, следит за под
стилками в логовах. Сейчас тов. Лей
манс работает на ферме не более 
.3— 4 часов в сутки. Нагрузка не
большая.

— Давайте мне не менее 200 
свиней, —  говорит она.

В недалеком будущем колхоз 
«Рассвет» на бесстаночное содержа
ние переведет еще 300 свиней.

Сейчас, по предварительным под
счетам, ежесуточный привес каждой 
свиньи составляет по 450— 500 
граммов.

— В рацион откормочникам обя
зательно введем сенную муку, — 
говорит бригадир комплексной 
бригады тов. Черепанов. —  Будем 
приготовлять ее из клеверного сена.

Раньше на группу свиней расхо
довалось 8 центнеров соломы для 
подстилки, сейчас — 2— 3 центне
ра. Немало было затрцт на подго
товку пищи. При переводе всех сви
ней на сухой откорм в колхозе вы
свободится 6 свинарок, один сви
нарник. Затраты трудодней на про
изводство свиного мяса уменьшатся 
на 50 процентов, а себестоимость 
центнера свинины будет ниже в 
5 раз. Колхоз применит бесстаноч- 
иое содержание поросят-отъемышей, 
безмолочное выращивание поросят. 
В марте с сухого откорма будет 
снята первая группа свиней.

Л. ВОЙТЕНКО.

СреднесуточнЬй привес- 
600 граммов

Животноводы ко.лхоза «Красный 
Октябрь» Томского района внедрили 
бесстаночное содержание и сухой от
корм свиней, безмолочное выращива
ние поросят. Это позволило животно
водам увеличить производительность

труда в два раза, добиться среднесу
точного привеса каждого откормочно
го животного в 600 граммов.

В счет выполнения плана второго 
года семилетки колхоз в январе уже 
продал государству. 100 центнеров 
свинины,
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Ускорять технический прогресс
V

на лесозаготовках
Июньский Пленум ЦК КПСС, раз

работавший конкретную программу 
ускоренного технического прогрес
са, выдвинул задачу в ближайшие 
годы завершить в лесной промыш
ленности комплексную механиза
цию производственных процессов и 
на этой основе добиться значитель
ного роста производительности тру
да, снижения себестоимости и улуч
шения качества выпускаемой про
дукции.

В последние годы в нашем районе 
резко повысился технический уро
вень лесной промышленности. Лес
промхозы получили большое коли
чество различной техники. Однако в 
леспромхозах до сих пор вручную 
производятся такие трудоемкие опе
рации, как обрубка сучьев, сорти
ровка и штабелевка древесины на 
верхних и нижних складах. Очень 
слабо механизированы подготови
тельные и сплавные работы.

Приступая к  выполнению реше
ний июньского Пленума ЦК КПСС, 
райком партии, первичные партий
ные организации лесозаготовитель
ных, сплавных предприятий глав
ное внимание уделили вопросам 
технического прогресса. Среди тру
дящихся района было организовано 
широкое разъяснение решений Пле
нума ЦК. На всех лесозаготовитель
ных пунктах были прочитаны лекции 
и доклады по материалам Пленума, 
прошли партийные, общие соб
рания рабочих и служащих. В лес
промхозах состоялись конференции 
членов научно-технического общест
ва лесной промышленности, сове
щания рационализаторов.

За время, прошедшее после Пле
нума ЦК КПСС, партийные органи
зации лесных предприятий района 
добились некоторых положительных 
результатов по использованию име
ющихся резервов, внедрению новой 
техники, улучшению технологии и 
организации производства. Настой
чиво велась работа по внедрению на 
валке леса бензомоторных пил 
«Дружба». Сейчас древесина заго
тавливается в основном этими пи
лами. Внедрена вывозка леса в 
хлыстах с кронами.

На Четском и Тегульдетском 
лесопунктах Ново-Тегульдетского 
леспромхоза в 1959 году освоена 
вывозка древесины на автолесово
зах JU3-501.

В Берегаевском леспромхозе на 
нижнем складе освоена механизиро
ванная разгрузка древесины с одно
временной сплоткой зимой и сбросом 
ее в воду летом.

Механизированная разгрузка дре
весины позволила Берегаевскому лес
промхозу и сплавному участку в 
4 раза сократить количество рабо
чих, занятых на ручной разгрузке и 
сплотке древесины, значительно уско
рить и упростить процесс разгрузки

этим способом была разгружена 1 12 тысяч кубометров .древесины.
большая часть заготовленной дре
весины. В настоящее время инже
нерно-технические работники лес
промхоза продо.чжают совершенство
вать способы разгрузки и сплотки 
древесины.

В сентябре прошлого года Бере- 
гаевский леспромхоз одним из пер
вых в области начал строительство 
узкоколейных дорог с помощью ре
монтно-строительного поезда, изго
товленного Онежским машино
строительным заводом в качестве 
образца. При этом коллектив узко
колейной железной дороги и ремонт
но-механических мастерских лес
промхоза устранил серьезные недо
статки в конструкции поезда. Так, 
была упрощена чрезмерно услож
ненная схема электрооборудования, 
повышено качество электросварки 
многих узлов, исправлены многие 
другие недостатки. При помощи ре
монтно-строительного поезда было 
уложено около 12 километров желез
нодорожных путей. В результате ме
ханизирован тяжелый ручной труд 
на разборке железнодорожного полот
на и укладке путей.

Опыт показал, что при устране
нии ряда конструктивных недостат
ков ремонтно-строительный поезд 
необходимо широко использовать на 
строительстве и эксплуатации лесо
возных железных дорог во всех лес
промхозах. Следует начать механи
зацию других процессов в строи
тельстве узкоколейных железных 
дорог. И в этом работникам лесной 
промышленности должны помочь 
ученые научно-исследовательских 
институтов. Они пока мало создают 
и слабо внедряют новые типы ма
шин и механизмов, отвечающие со
временным требоцаииям.

Во всех трех леспромхозах рай
она сейчас осуществлены валка и 
подвозка леса малыми комплексны
ми звеньями. Поддерлсивая почин 
каргасокских лесозаготовителей, 
комплексные звенья леспромхозов 
включились в соревнование за вы
сокую выработку на каждого члена 
звена в смену. Первыми в районе на 
призыв каргасокцев откликнулись 
комплексные звенья тт. Копылова, 
Глушенкова, Нестерца, Каплунова с 
Южного лесопункта Ново-Тегульдет
ского леспромхоза, тт. Клинова. Вер- 
бицкиса, Александрова и Корнеева 
из Берегаевского леспромхоза. По 
27,5 кубометра на каждого члена 
звена в декабре дало звено тов. Ко- 
дайского с Северного лесопункта Бе-

Однако эти результаты —  только 
начало больших работ по увеличе
нию производительности труда в 
лесной промышленности района.

В лесозаготовительных, сплавных 
и строительных организациях рай
она еще немало старой техники, 
технологии, методов труда. До сих 
пор, например, Берегаевский лес
промхоз работает по старой техно
логии: вывозит лес сортиментами. 
Партийной организации, руководи
телям предприятия предстоит в 
этом году решить вопрос о переходе 
на более прогрессивную технологию; 
хлыстовую вывозку леса по узкоко
лейной железной дороге. Переход 
на новую технологию потребует ко
ренной реконструкции нилшего 
склада. Здесь предполагается уста
новить полуавтоматическую линию 
по разделке, сортировке, штабелев
ке и сплотке древесины. Леспром
хозу должен помочь комбинат 
«Томлес». Необходимо начать проек
тно-изыскательские работы.

Ново-Тегульдетскому леспромхозу 
и Детскому лесозаготовительному 
пункту предстоит внедрить хлысто
вую автовывозку и крупнопакетную 
погрузку древесины на автомашины. 
Коллектив Кандатского лесопункта 
перейдет на механизированную за
готовку, подвозку, вывозку леса.

В решении вопросов комплексной 
механизации сплавных работ, а так
же по организации сплава листвен
ных пород по реке Чулым требуется 
более активное участие работников 
Асиновского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбината 
и комбината «Томлес».

Практика подсказывает целесооб
разность соединения лесозаготови
тельных и сплавных работ в единый 
технологический процесс, то есть 
передачу и в нашем районе сплавных 
участков леспромхозам. Это позво
лит более эффективно использовать 
механизмы и рабочую юилу, ■ удеше
вить сплавные работы.

Партийным, профсоюзным органи
зациям, инлгенерно-техническим ра
ботникам, руководителям леспром
хозов и сплавных участков района 
предстоит улучшить рационализа
торскую и изобретательскую работу, 
использование техники. Пока эти 
вопросы решаются плохо. Например, 
в Берегаевском леспромхозе за 1959 
год было внесено только 29 рацио
нализаторских предлолсений, а в 
Лнновском и Ново-Тегульдетском—  
еще меньше. Плохо в леспромхозах

регаевского леспромхоза, по 26,5 к у  [ псполь,зуются машины и механизмы, 
бометра —  звено тов. Вербицкиса и i Еще много техники простаивает по
по 26 кубометров— звено тов. Кор
неева с Искитимского лесопункта 
этого лее леспромхоза. Но мы еще 
слабо распространяем опыт передо
виков.

В первом году семилетки леспром
и сплотки древесины. В 1959 году хозы района дали сверх плана более

Пропагандировать передовые 
методы труда

с удовлетворением восприняли я 
и все слушатели моего кружка по 
изучению конкретной экономики по
становление ЦК КПСС «О задачах 
партийной пропаганды в современных 
условиях», являющееся конкретной 
программой улучшения идеологиче
ской работы.

Очень правильно указывается в 
постановлении, что партийная про
паганда доллша осуществляться кон
кретно и целеустремленно, подни
мать трудящихся на решение кон
кретных хозяйственных задач.

Необходимо шире популяризиро
вать передовой опыт промышленно
го и сельскохозяйственного произ
водства, лучшие образцы коммуни
стического труда.

Я постоянно ' стремлюсь к  тому, 
чтобы изучение в кружке теоретиче
ских проблем велось в тесной связи 
с жизнью, с конкретными задачами 
производства. Большое внимание при 
этом обращаю на пропаганду передо
вых методов труда.

В кружке занимаются рабочие, 
инженерно-технические работники. 
Все они охотно изучают конкретную 
экономику строительных предприя
тий, постоянно интересуются пере
довыми методами строительства.

Например, при изучении тем, каса
ющихся вопросов снижения себестои
мости строительных работ, мы под
робно, по желанию самих слушате
лей, остановились на новых марках 
материалов (цемента, бетона и т. д.Х 
разобрали; какие выгоды дает круп
нопанельное строительство. На двух 
занятиях у нас выступал с беседами 
начальник ремстройконторы тов. Мы- 
шев, недавно вернувшийся из Ленин
града, где он изучал опыт работы по 
крупноблочному строительству. Оз 
подробно остановился на выгодах это
го метода работы, привел убедитель
ные расчеты, поделился мыслями 
о том, как можно перейти на круп
ноблочное строительство в услови
ях северного района.

На собеседованиях слушатели раз
бирают передовые методы труда. 
Безусловно, выступления проходят 
в пределах учебного плана, в связи 
с изучаемой темой.

Большое внимание мы обращаем на 
1!зучение возможностей повышения 
производительности труда при пере
ходе строительных предприятий на 
семичасовой рабочий день. У нас та
кой переход намечается во втором 
или третьем квартале этого года. И 
это событие в жизни строителей 
сейчас находит свое отражение на 
занятиях кружка. Речь идет о том, 
какие доцолнительвые резер

вы надо нам привести в дей
ствие. Зная уже первые ос
новы конкретной экономики, 
слушатели кружка стали подробнее 
разбираться в процессах своего про
изводства.

Главная моя забота, как пропаган
диста, повышать идейный уровень 
занятий. Я стараюсь, чтобы наши за
нятия не сводились к  техническим

различным причинам, в том числе 
из-за нарушения правил их эксплуа
тации. Так, в Берегаевском леспром
хозе 32 трактора С-80, а фактиче
ски работает 20— 22 трактора. Из 
12 автомашин МАЗ-501 в Ново-Те
гульдетском леспромхозе исполь
зуется только 5— 6 автомашин, не
исправны многие тракторы. На Каи- 
датскрм лесопункте Линевского лес
промхоза тракторы больше стоят, 
чем работают.

Большой объем работ предстоит 
выполнить строителям МДО-133. 
Они должны вести строительство 
жилых домов, клубов и производ
ственных помещений, построить 20 
километров узкоколейной железной 
дороги, механизировать многие про
цессы строительных работ. Тресту 
«Томлесжелдорстрой» и комбинату 
«Томлес» следует помочь им необ
ходимым оборудованием.

Лесные предприятия района име
ют все возможности резко повысить 
производительность труда, досрочно

совещаниям по обмену опытом.
Наши строители, овладев экономи

ческими знаниями, будут во втором i выполнить задания второго года се- 
foдy семилетки строить быстрее, ка- j милетки. Райкому КПСС,' партийным

I организациям следует шире исполь- 
I зовать эти возмолсности, усилить 
I организаторскую работу по ускоре- 
I нию технического прогресса.
I В. СЕЛУЯНОВ,

секретарь Тегульдетского 
1 „ , L „  райкома КПСС.

чествеинее. экономичнее.
Я. ДУНАЕВ, 

пропагандист кружка по изу
чению конкретной экономики 
строительных предприятий при 

Колпашевском прорабском 
стройучастке.

=  Юбилейная — = 

денада, 
посвященная 

100-летию 
со дня рошдения 

А. и. Чехова
20 января в доме-музее А. П. 

Чехова в Москве началась де
када, посвященная 100-летию 
со дня рождения великого пи
сателя.

За время праздничной десяти
дневки здесь выступят литера
туроведы, писатели, художники. 
н£урналисты, артисты москов
ских театров, участники художе
ственной самодеятельности. 20 
января, в первый день декады, 
среди почетных гостей дома бы
ли Е. П. Пешкова и К. И. Чу
ковский, Е. М. Чехов, С. М. Че
хов, В. Г. Лидин и А. Д. Салын
ский, Л. М. Леонов и другие.

В предъюбилейные дни музей 
открыт с 10 часов утра до 11 
вечера. Каждому интересно 
ознакомиться с материалами, 
которые экспонируются впер
вые. Расширена и изменена экс
позиция зала, где представлены 
документы, рассказывающие о 
московском периоде жизни Че
хова, раскрыта история первых 
постановок чеховских пьес в 
московском театре Корша и в 
петербургском Александрий
ском театре. Залы музея обога
тились экспонатами, получен
ными в дар от художников 
С. М. Чехова и С. С. Боима, 
скульптора А. П. Пасядо, от 
американского писателя Аль
берта Мальца. Оригинальными 
фотографиями пополнен раз
дел «Чехов и МХАТ».

(ТАСС).

Научная сессия, 
посвященная 
А. П. Чехову

Большой интерес литератур
ной общественности столицы 
вызвала начавщаяся 20 января 
в институте мировой литературы 
Академии наук СССР двухднев
ная сессия, посвященная столе
тию со дня рождения великого 
русского писателя. Доктор фи
лологических наук И. И. Аниси
мов, открывая заседание, отме
тил, что художественное насле
дие замечательного мастера сло
ва оказывало и оказывает огром
ное влияние на развитие всей 
современной культуры челове
чества — литературы, театра и 
других областей искусства.

Сессия заслушала доклады 
«Чехов и русская литература 
XIX века» Б. А. Бялика, «Че
ховские традиции в современной 
литературе» Т. К. Трифо
новой.

(ТАСС).

По следам 
неопубликованного 

письма
Группа учащихся томского тех

нического училища № 2  в своем 
письме в редакцию написала о 
плохом приготовлении пищи, об 
обмане покупателей в столовой 
№ 29, а также неудовлетвори
тельном санитарном состоянии 
столовой.

Директор треста столовых тов. 
Новиков сообщил редакции, что 
факты подтвердились. Повар- 
бригадир тов. Попова за плохое 
приготовление блюд, обвес поку
пателей и плохое санитарное со
стояние кухни от занимаемой дол
жности освобождена. Заведующей 
столовой тов. Ворошиловой за 
допущенную бесконтрольность 
объявлен строгий выговор.

Вновь назначенному повару- 
бригадйру предложено увеличить 
ассортимент молочных и овощ
ных блюд.

Работа столовой № 29 взята 
трестом столовых под контроль.

В О  ШШЯ Ч ЕЛ О В ЕК А.
Это случилось в первые дни 

нового года. Бригадир конвейера 
сборки Томского завода рези
новой обуви Анна Георгиевна 
Попова собиралась на работу 
во вторую смену. Сын Игорь 
еще не вернулся из школы. 
Дочка третьеклассница .Таня и 
ее подруга Света Егорова игра
ли у елки.

Весело потрескивал огонь в 
печи. Анна Георгиевна подсыпа
ла угля, плотно прикрыла двер
ку и оделась.

— Смотрите, не шалите! — 
наказала она. И ушла.

Девочкам наскучила игра у 
елки. Они занялись бумажными 
хлопушками. Когда заметили, 
что насорили, решили сжечь 
обрезки. Открыли дверку пе
чи,— на пол посыпались угли. 
Собрали их и стали бросать

обратно. Вдруг на Тане вспых
нуло платьице. Света броси
лась за помощью в соседнюю 
квартиру.

— Скорей! Несчастье! — раз
дался телефонный звонок, это 
соседи обратились за скорой по
мощью.

— В тяжелом состоянии при
везли Таню в клинику хирургии 
детского возраста, — рассказы
вает доцент медицинского инсти
тута Виктор Иванович Москвин. 
Ожог пламенем — опасный, он 
трудно поддается лечению.

Состояние больной ухудша
лось. Температура достигла со
рока с лишним градусов. Про
фессор медицинского института 
И. С. Венгеровский, осмотрев 
девочку, пришел к выводу, что 
необходима замена обгоревшей 
кожи. Кожу взяли у матери и у

Г- ■>

больной. Но состояние ребенка 
оставалось тяжсльш. Потребова
лась дополнительная пересадка 
кожи. Тут пришли на помощь 
работницы завода — десятки 
знакомых и совершенно незна
комых Поповым людей. И вот 
первая группа их в больнице: 
комсорг цеха Зина Гуренкова, 
члены бригады Поповой: Гутя 
Кайрова, Галя Карташова, На
дя Михайлова и Галя Абрамо
ва.

— Нет слов, чтобы выразить 
благодарность, — говорит Анна 
Георгиевна Попова. — Нас в 
клинике постоянно ' навещают, 
приносят передачи, теплые обод
ряющие письма. Я как-то напи
сала друзьям, что Танечке стало 
лучше, она даже захотела взгля
нуть на куклу. И что вы дума
ете? Принесли такую куклу, та-
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И электрики, и строители
И з  о п ы т а  с т р о и т е л ь с т в а  01силья  

х о з я й с т в е н н ы м  с п о с о б о м
Жилищная проблема в Томске 

будет решена скорее, если каждый 
коллектив промышленного пред
приятия будет строить жилье хо
зяйственным способом.

Наш ко.члектив пять лет назад 
решил в течение десятилетия обес
печить всех работников электро
станции квартирами.

Чтобы осуществить это, было по- 
новому организовано строительство. 
До конца 1953 года у нас был отдел 
капитального строительства. ()КС 
строил жилые дома и промышлен
ные объекты. В 1954 году его лик
видировали, на электростанции ос
тался лишь ремонтио-строите.чьнып 
цех, в котором 15— 18 рабочих. 
Этот цех ремонтирует и реконструи
рует промышленные здания, соору
жения и жи.чье.

Небольшой коллектив рабочих- 
строителей не мог справиться с 
возросшим объемом работ по строи
тельству жилья. Было решено, что 
в этом важном деле должны уча
ствовать и работники предприя
тия. Начали со стройки четырех 
8-квартирных домов. Ежегодно вво
дили в эксплуатацию один или два 
дома. Пришел опыт, умение преодо
левать труднрети, и в 1958 году мы 
сдали в эксп.чуатацию 18-квартир
ный дом, а в прошлом — 35-квар
тирный.

В итоге за пять лет сдано в 
эксплуатацию 7 домов. В них 97 
квартир с жилой площадью 3580 
квадратных метров. Все дома имеют 
центральное отопление, водопровод, 
канализацию, ванну в каждой квар
тире.

Теперь на каждого члена семьи 
работника электростанции прихо
дится 8,75 квадратных метра по
лезной жилой площади. В 1959 го
ду коллектив Томской ТЭЦ-1 решил 
для себя жилищную проблему.

Все эти годы ТЭЦ-1 не имела под
рядной организации, на стройках 
работали то.чько члены коллектива 
электростанции.

В нашем городе есть коллективы, 
в которых считают, что строить хо
зяйственным способом с участием бу
дущих лсильцов трудно и хлопотно. 
По такое мнение высказывается там, 
где плохо заботятся о жилье для 
работников. В тех коллективах, где 
все строительные работы выполня
ют подрядчики — работники строи- 
те.чьпых трестов города или совнар
хоза, — также нередко считают.

что строительство жилья — дело 
только строителей. Это неправильно. 
И в таких коллективах наряду с 
подрядчиками надо строить жилье и 
хозяйственным способом.

На. ТЭЦ-1 метод народной строй
ки был одобрен всем коллективом, 
который выработал условия участия 
жи.чьцов в строительстве. Условия 
были нелегкие, но они давали каж
дому твердую уверенность, что он 
получит благоустроенную квартиру 
в относительно короткий срок.

Люди трудились с большим же
ланием. За все годы был лишь один 
случай, когда коллектив отстранил 
от работы производственника, кото
рый нерадиво относился к  стройке.

Многие работники станции освои
ли строительные специальности. Бы
ли организованы курсы техминиму
ма в ремстройцехе. Ими руководили 
техники-строители тт. Бердников и 
Комаров, а также квалифицирован
ные рабочие-строители тт. Майсте, 
Владимирова, Южанина и другие. 
Слушатели получали элементарные 
навыки и выполняли кладку, бето
нировку, учились обращаться со 
строительными инструментами и 
механизмами.

Этот техминимум прошла лишь 
часть рабочих. Главное обучение 
шло на практике. Работая рядом е 
кадровыми строителями, будущие 
жильцы овладевали их специаль
ностями. На ТЭЦ-1 сегодня мало 
рабочих и слулсащих, не владе
ющих хотя бы одной строительной 
специальностью.

Такие производственники, как 
машинисты тт. Агафонов, Бабиков, 
Андреев, Бессонов, старший маши
нист тов. Прохоров, кочегары 
тт. Карелин, Хромин, Вашкун, Кир
санов, Терещенко, Суховейко, элек
тромонтер тов. Ефремов, слесари 
тт. Свечников, Борзецов и многие 
другие стали штукатурами, камен
щиками, плотниками, столярами. 
Некоторые из них владеют несколь
кими специальностями. ■

При строительстве жилья хозяй
ственным способом встречалось нс- 
ма.чо трудностей. Главная из них — 
п.чохое снабжение материалами. Эго 
происходит из-за невнимательного 
отношения к  стройкам хозяйствен
ным способом.
• Но при настойчивом желании, 

трудности преодолеваются.
Б. ГУЛЯВеКПЙ, 

директор Томской ТЭЦ-1.

Ш

Шт

ЛАТВИЙСКАЯ ССР. Совхоз 
«Валдеки» Тукумского района 
славится высокой продуктивно
стью животноводства. В минув
шем году здесь получено по 440 
центнеров молока на каждые 1 0 0  
гектаров сельскохозяйственных 
угодий. Особенно высоких показа
телей добилась знатная доярка 
республики Герой Социалистиче
ского Труда А. ФридЗерга. Она 
надоила в среднем огл^-о, 5.000 ки
лограммов молока 0Т 'ка5КД0Й за
крепленной за нею коровы.

На снимке: Герой Социалисти
ческого Труда А. Фридберга.

(Фотохроника ТАСС).

ПО ПРИМЕРУ ОМИЧЕИ
Свинарка колхоза имени Лерина 

Парбигского района тов. Койнова в 
минувшем году получила по 39 поро
сят на свиноматку, в том чис
ле по 8 на разовую. На второй 
год семилетки она взяла высокое 
обязательство: по.чучить на каждую 
свиноматку по 43 поросенка.

■Такого успеха она думает добиться, 
внедрив в практику опыт омских 
животноводов. Вместе со своей на
парницей тов. Койнова в первой по

ловине свинарника убрали клет
ки, из соломы сделали ло
гово, поставили самокормуш- 
ку, в нее засыпали молотый овес. 
Здесь же поставили большие корыта 
с сырым картофелем, силоеоц. и во
дой. Около свинарника оборудовали 
выгульный двор.

В ближайшие дни все свиньи бу
дут переведены на бесстаночное со
держание и сухой откорм.

П. ФРОЛОВ.

Это послужит нам 
уроком на всю жизнь

(Письмо в редакцию)

Работая в томских магазинах 
горпищеторга, мы вступили в сдел
ку с бывшим работником Томского 
гормолзавода Хохловым н работни
ком базы № 2 горпищеторга Цод- 
копаевым и незаконным путем при
сваивали государственные средства.

Црокуратурой области было 
вскрыто это преступление. Нас при
влекли к  уголовной ответственно
сти.

Чистосердечно признав свою вш- 
ну, мы рассказали обо всем совер
шенном, а ущерб, причиненный го
сударству, полностью возместили.

На собрании коллектива работни
ков горпищеторга обсуждалось наше 
преступление. Стыдно было нам 
смотреть в Глаза товарищам по ра
боте, горько сознавать, что оторва
лись от коллектива, опозорили себя.

Мы дали обещание, что никогда 
больше в жизни не совершим по
добного, и просили коллектив взять 
нас на поруки. Наш коллектив хо
датайствовал об этом перед проку
ратурой области. Эту просьбу удов
летворили. Из того, что произошло, 
мы извлекли урок на всю жизнь.

Велика в нашей стране забота о 
людях, внимание к ним. Даже тог
да, когда, они встают на неправиль
ный путь, им дают возможность ис
купить свою вину, исправиться, 
оказывают большое доверие.

Мы безгранично благодарны за 
оказанное нам доверие и готовы че
стным трудом на любой работе ис
купить свою вину.

А. ВЯТКИНА, Н. КАНАВА,
0. ПРОСКУРА, Т. НАЩЕКИНА,
М. СТАРОДУБЦЕВА, Е. ВЕРШ
КОВА, М. БУКАТАР, П. НОЛО- 

ГРИВОВА.

Пирожки с проблемной начинкой
Широко известна шутка о 

«сообразительном» мальчике. 
Помните? Маленького мальчи
ка спросили;

— Как добывается изюм?
— Очень просто, — ответил 

‘ мальчик. — Выковыривается из
сладкой булки...

Пирожки изготовляются в 
результате более сложного тех
нологического процесса. Не 
правы те, кто считает, что до
статочно замесить тесто, приго
товить начинку, добавить туда 
различных специй — и выпекай 
на здоровье румяные, аппетит
ные пирожки! Убедиться в этом 
нетрудно, стоит лишь побывать 
в кулинарном цехе Томского мя
сокомбината.

кую красавицу...
Борьба за жизнь Тани По

повой продолжается. Ее ведет 
не только лечащий врач Галина 
Васильевна Чикишева, но и весь 
персонал отделения хирургии.

Тот, кто вырос и воспитался в 
капиталистическом обществе, 
где господствует звериный прин
цип: <<Человек человеку— волк», 
не поймет замечательного по
ступка пяти скромных тружениц 
с завода резиновой обуви. Но у 
нас это — закономерность. По
страдавшего никогда не оставят 
в беде, к нему протягиваются 
десятки рук, чтобы поддеря{ать, 
выручить, к  нему на помощь 
спешит коллектив. Таков чело
век советский.

На снимке (слева направо); 
Г. Кайрова, Г. Карташова, 
Н. Михайлова, Г. Абрамова и 
3. Гуренкова, поспешившие на 
помощь Тане Поповой.

Текст и фото 
К. БАГАЕВОЙ.

Ф е л ь е т о н
~к

Представьте себе огромный, 
сверкающий белизной цех. Спе
циальные машины просеивают 
муку, замешивают тесто, гото
вят мясной фарш. Ежедневно 
цех может выпекать 30 тысяч 
пирожков! И это еще не предел. 
Но огромный кулинарный 
цех за сутки выпекал всего 5
— 8 тысяч пирожков, а послед
ние полтора месяца почти со
всем прекратил их выпечку.

Мясокомбинат изготовляет 
пирожки, но не торгует ими и 
полностью зависит от зака.зов 
торгующих организаций Том
ска.

— Нас интересуют пирожки,
— сказали мы заместителю ди
ректора Томского треста сто
ловых Г. С. Веснину.

—  В каком плане? — спро
сил он, доставая из стола пух
лую папку.

— В жареном, а также поче
му трест столовых отказывает
ся продавать пирожки, изготов
ленные мясокомбинатом?

— У пирожков подорван ав
торитет, — констатировал тов. 
Веснин. — Их называют пиро:к- 
ками всмятку и не покупают. 
Но мы стараемся. Областное 
управление торговли обя.зало 
нас ежедневно продавать во
семь тысяч этих пирожков 
(следует тяжкий вздох). Будем 
постепенно осваивать. Трудная 
проблема, но будем решать! — 
В голосе Г. С. Веснина зазву
чали решительные нотки.

Заместитель директора, не в 
силу скромности, а по другим 
соображениям, кое-что, мягко 
выражаясь, не досказал.

Говорят, аппетит приходит 
во время еды. Но от одного ви
да холодных, мятых, потеряв
ших во время перевозки из мя
сокомбината форму пирожков, 
аппетит уходит еще до еды. 
Столовые и буфеты города не 
заботятся о доставке пирожков. 
Не заботятся, потому что не хо
тят торговать ими. Они боятся 
«конкуренции».

В самом деле, пирожок, и.з- 
готовлеиный на мясокомбинате, 
стоит 40 копеек, пи|'ожок, вы
пекаемый столовгими, в полтора
— два раза дороже. Может 
быть, дорогие пирожки особен
но вкусны? Ничего подобного— 
такие же. Но производство пи
рожков, выпекаемых столовы

ми, обходится дороже, потому 
что оно не механизировано. Ес
тественно, что пирожки, стои
мостью 80 — 90 копеек, имеют 
меньший сирое, чем пирожки в 
40 копеек.

— Знаем, — парирует тов. 
Веснин II раскрывает свою 
папку. — С первого января мы 
установили единые цены на пи
рожки, выпекаемые всеми сто
ловыми треста. Вот, пожалуй
ста, теперь наши пирожки 
будут стоить от 55 до 45 копе
ек, но не меньше.

— А пользующиеся большим 
спросом пирожки мясокомбината 
все-тани дешевле!

, — Дешевле? Подумаешь, на 
10 — 15 копеек! Это не имеет 
принципиального значения!

Ларчик открывается просто; 
дорогими пирожками тресту 
легче выполнять план товаро
оборота, к тому же их изготов
ляют на месте, значит, нет хло
пот с доставкой.

Работники Томского горпи
щеторга тоже решили не тор
говать пирожками мясокомби
ната. ’Они боятся беспокойства; 
пирожки нужно вовремя достав
лять в магазины, позаботиться, 
чтобы они были горячими и 
уж, конечно, не всмятку! И не 
торговали бы, если бы не одно 
обстоятельство.

Областное управление торгов
ли обязало расширить торговлю 
пирожками. Горпищеторг обя
зался продавать ежедневно 15 
тысяч пирожков.

— Намечаем продавать го
раздо больше, — энергично 
сказал тов. Кононов, — тысяч 
20 — 25. Мы уже смонтирова
ли 15 тележек, в них установи
ли электропечи. В некоторых 
магазинах будут специальные 
прилавки, где покупатели смо
гут получить стакан горячего 
кофе и горячий пироиюк.

— Подумаешь, новость, — 
сказал директоо Томского гор- 
хлеботорга В. Д. Бобков. — На 
днях в нашем магазине № 1 та
кой прилавок ун{е будет. Торго
вать пирожками будем с разма
хом — семь тысяч штук в 
день!

Но бегут дни, недели, а ог
ромный цех Томского мясоком
бината пп-прожнему простаи
вает, принося большие убытки. 
Р'укоподитсли то|1гоиых ()])гани- 
заций Томска псе еще угопщют 
покупателей обещаниями, пре
вращая простое дело — прода
жу готовых пирожков— в труд
норазрешимую проблему.

Б. СОФИЕНКО,
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СССР примет участие в строительстве второй 
очереди высотной Асуанской плотины

Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев и президент Объ
единенной Арабской Республики Га- 
ыаль Абдель Насер обменялись те
леграммами по случаю вручения 
Н. С. Хрущеву памятной золотой ме
дали «Высотной Асуанской плоти
ны».

В своей телеграмме Н. С. Хрущев 
благодарит за памятную медаль и 
желает народу Объединенной Араб
ской Республики успехов в сооруже
нии высотной Асуанской плотины, о 
которой мечтали многие поколения 
египтян. Далее в телеграмме под
тверждается согласие СССР принять 
участие в строительстве второй оче
реди высотной Асуанской плотины.

В ответной телеграмме президент 
Объединенной Арабской Респуб.чики 
Гамаль Абдель Насер благодарит Со
ветское правительство за решение 
принять участие в сооружении вто
рой очереди высотной Асуанской 
плотины и выражает уверенность в 
том, что эта плотина навсегда оста
нется символом друлсбы между на
родами Советского Союза и ОАР.

20 января каирские газеты опубли
ковали на видных местах тексты по
сланий, которыми обменя,лись Пред
седатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев и президент ОАР Га
маль Абдель Насер по поводу строи
тельства второй очереди высотной 
Асуанской плотины.

«Аль-Гумхурия-гаридат аш-шааб », 
«Аль- Ахрам» и другие газеты пе
чатают передовые статьи, посвящен
ные обмену посланиями, и подчер
кивают, что согласие Совет
ского Союза принять участие 
в осуществлении второй оче
реди высотной Асуанской плоти
ны явится дальнейшим вкладом в 
дело укрепления дружбы и сотрудни
чества между двумя странами на бла
го всеобщего мира.

«Никто, принимающий близко к 
сердцу интересы нашей страны, — 
пишет в передовой статье «Иджипшн 
газетт», —  не может не приветство
вать сообщение о том, что ОАР до
стигла соглашения с Советским Сою
зом о его участии в строительстве 
второй очереди высотной Асуанской 
плотины».

Радио Дамаска передало полные 
тексты посланий Н. С. Хрущева и 
Г. А. Насера и комментарии, в кото
рых выражается сердечная благодар
ность Советскому Союзу за бескоры
стную помощь ОАР. Все дамасские 
газеты под крупными заголовками 
на первых страницах помещают пол
ные тексты посланий. «Советский 
Союз, —  подчеркивает «Аль-Вахда», 
—  вновь подтвердил свою дружбу по 
отношению к  нам». «Насер говорит, 
что высотная плотина всегда будет 
символом дружбы между нашими на
родами и живым примером для ми
ролюбивых народов в сотрудничестве 
ради мира во всем мире», —  пишет 
«Аль-Айям».

Английская печать широко коммен
тирует сотрудничество между Совет
ским Союзом и Египтом в строитель
стве высотной Асуанской плотины. 
Газеты расценивают это как большой 
технический и дипломатический ус
пех Советского Союза. Газета «Дейли 
мейл» в редакционной статье пишет: 
«В этой высотной плотине есть что- 
то внушающее благоговение. Больше 
чем какое-либо другое творение че
ловека она провозглашает, что стра
на, ответственная за нее, —  великая 
страна. Вот почему принятие предло
жения России об участии в строи
тельстве второй очереди Асуанской 
плотины яв.чяется такой большой 
победой Советского Союза и соответ
ствующим поражением для надежд 
Запада».

„Ш аги, направленные 
на уменьшение международной 

напряженности^
ДЖАКАРТА, 20 января. Кор

респондент ТАСС Н. Поздняков 
передает: Усилия, предпринимае
мые Советским Союзом для оздо
ровления международной обста
новки, вызывают единодушное 
одобрение индонезийской общест
венности. Эти шаги здесь непре
менно связывают с именем Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева, который в буду
щем месяце прибывает в Индоне
зию.

Индонезийский народ, сообщил 
сегодня корреспонденту ТАСС 
председатель индонезийского со
вета солидарности стран Азии и 
Африки Анвар Чокроаминото, с 
радостью встретил решение СССР 
о крупном сокращении вооружен
ных сил, направленное на умень
шение международной напряжен
ности. Было бы очень хорошо, ес
ли бы все другие державы после
довали примеру Советского Сою
за, который вновь сократит свои 
вооруженные силы.

Коснувшись вопроса о пред
стоящем визите Н. С. Хрущева в 
Индонезию, Чокроаминото под
черкнул, что индонезийский народ 
от всего сердца будет приветство
вать этот дружеский визит. СССР, 
сказал далее Чокроаминото, яв
ляется страной, оказывающей сей
час решающее влияние на ход ми
ровых событий. Визит Н. С. Хру
щева в Индонезию сыграет важ
ную роль в укреплении мира во 
всем мире.

Визит доброй воли Председате
ля Совета Министров СССР в на
шу страну, заявил корреспонден

ту ТАСС первый заместитель 
председателя парламента Индоне
зии Зайнул Арифин, в частности, 
познакомит индонезийский народ 
с миролюбивыми и дружескими 
намерениями Советского Союза. Я 
уже познакомился с этими целями 
миролюбия и дружбы со стороны 
руководителей и народа Советско
го Союза, когда вместе с прези
дентом Сукарно посетил Совет
ский Союз в 1956 году. Прави
тельство и народ Индонезии 
встретят Хрущева и сопровождаю
щих его лиц так же радостно и 
дружески, как был встречен в Со
ветском Союзе президент Сукар
но.

Министр просвещения Индоне
зии лауреат международной Ста
линской премии «За укрепление 
мира между народами» профессор 
Прийоно пишет в издаваемом в 
Индонезии журнале Совинформбю
ро «Негри совьет», что он, как и 
весь индонезийский народ, горячо 
желает осуществления предложе
ния Советского Союза о всеобщем 
и полном разоружении. Прийоно 
указал, что осуществление этого 
предложения предоставит народам 
огромные блага. Всеобщее разору
жение, пишет он, укрепит доверие 
народов друг к другу. Когда не 
будут нужны военные договоры, 
подчеркивает профессор Прийоно, 
проблемы, которые, возможно, 
будут существовать или возникать 
между нациями, должны решаться 
путем переговоров, лучше всего в 
рамках ООН, где должна быть 
представлена Китайская Народная 
Республика.

Митинг антифашистов в Вене
ВЕНА, 20 января. (ТАСС). В 

Вене состоялся большой митинг 
антифашистов, в котором приняли 
участие представители различных 
партий и политических организа
ций Австрии. Митинг открыл пре
зидент австрийского пен-клуба 
профессор К. Хаузер. С докладом 
выступил известный католический 
философ и историк Фриц Хеер.

На митинге с речами выступали 
коммунисты, социалисты, католи
ки, представители . трудящихся и 
интеллигенции. Они говорили о 
необходимости пресечь попытки 
возрождения фашизма.

Участники митинга приняли об
ращение к федеральному прави
тельству. Фашистские и антисе

митские вылазки, имевшие место 
в последнее время, говорится в 
обращении, напоминают те мрач
ные дни в Австрии, когда пресле
дования евреев были началом 
истребления всех религиозных и 
политических противников, полно
го уничтожения демократии.

Участники митинга требуют 
роспуска всех неонацистских н 
прогерманских организаций, за
прещения ввоза в Австрию и из
дания всех газет, журналов и 
книг, которые пропагандируют ан
тисемитизм и национал-социализм 
или превозносят «военные подви
ги» гитлеровцев, и ряда других 
мероприятий с целью искорене
ния неонацизма.

Остановившись подробно на не
удачах политики Запада и на его от
ношении к финансированию строи
тельства Асуанской плотины, «Дейли 
мейл» указывает: «Но мы не можем 
жить прошлым. Мы должны смот
реть в будущее, в котором конкурен
ция Советской России будет ощу
щаться еще более остро».

Корреспондент газеты «Нью-Йорк 
тайме» Шмндт в сообщении из Ва
шингтона пишет: «Руководители го
сударственного департамента призна
ли сегодня, что успех Советского Со
юза в финансировании и строитель
стве высотной Асуанской плотины на 
Ниле, по-видимому, укрепит совет
ский престиж в Африке и в Азии.

Они отметили, что некоторых из 
новых африканских и азиатских пра
вительств может соблазнить пример 
Объединенной Арабской Республики 
и они также примут советскую по
мощь, чтобы получить выгодный дол
госрочный советский кредит и тех
ническую помощь для осуществления 
других крупных проектов»,

20 января (ТАСС).

Новые приглашения 
Н. С. Хрущеву

ПАРИЖ, 20 января. (ТАСС). 
Генеральный совет департамента 
Гар принял на своем недавнем 
заседании резолюцию, в которой 
с удовлетворением приветствует 
признаки смягчения международ
ной напряженности и считает, что 
предстоящий визит во Францию 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева «будет еще 
более содействовать ослаблению 
международной напряженности и 
делу мира».

«Генеральный совет и население 
департамента Гар, — говорится 
далее в резолюции, — высоко 
оценили бы приезд Н. С. Хрущева 
в наш департамент.

В связи с этим генеральный со
вет поручает своему председателю 
предпринять все необходимые ша
ги с целью приглашения в депар
тамент Тар Председателя Совета 
Министров СССР».

Как сообщает газета «Юмани- 
те», муниципальный совет города 
Стен (департамент Сена) также 
пригласил Н. С. Хрущева посе
тить «этот развивающийся рабо-

_____«- If

НОВЫЙ ОТБОЙНЫЙ Л Е Н И Н С К И Е  Ч Т Е Н И Я
МОЛОТОК

.'О '

Кабинет политического про
свещения Молчановского райко
ма партии для трудящихся рай-

чий город».

центра организовал ленинские 
чтения. С лекцией «Рабо
тать и жить по-ленински» вы
ступил член КПСС с 1917 года, 
ныне пенсионер П. И. Куфарев. 
Доклад «В. И. Ленин о молоде
жи» сделал секретарь райкома 
ВЛКСМ А. И. Жеравин.

Молчановцы проявляют боль

шой интерес к ленинским чте
ниям.

Продолжает свою работу на
родный университет культуры. 
Для его слушателей прочитана 
лекция «Образ В. И. Ленина в 
художественной литературе», 
демонстрировался фильм «В. И. 
Ленин». Это было шестое заня
тие в университете культуры с 
начала его организации.

Д. КАРБЫШ ЕВ,
П. ПОПОВ.

1^ „ Д Е Н Ь  Л Е К Ц И Й "  В  К А Р Г А С К Е

Успешное выступление 
советских музыкантов 

в СШ А
НЬЮ-ЙОРК, 20 января, (ТАСС). 

Здесь в концертном зале «Карне- 
ги-холл» с огромным успехом про
должает выступать государствен
ный симфонический оркестр 
СССР. Каждый его концерт со
провождается восторженными 
комментариями местной печати, 
которая считает, что Америка дав
но не видела такого высокого ис
полнительского искусства, которое 
демонстрируют советские музы
канты.

Все газеты исключительно вы
соко оценивают исполнительское 
искусство советского пианиста 
Эмиля Гилельса. «Гилельс,— под
черкивает в заголовке «Нью-Йорк 
джорнэл-америкэн», — демонстри
рует высокую технику». «Испол
няя произведения Чайковского,— 
продолжает газета, — Гилельс не
изменно демонстрирует свою не
вероятную технику, свое волшеб
ное мастерство и свой чарующий 
стиль». Но не только Чайковский 
прекрасно исполняется этим бле
стящим советским пианистом, пи
шет далее «Нью-Йорк джорнэл- 
америкэн». Произведения Моцар

та звучат в его исполнении не ме
нее совершенно. Его игра во мно
гом напоминает игру гениального 
Моцарта.

Печать дает также высокую 
оценку всему оркестру и его ди
рижерам— Константину Иванову и 
Кириллу Кондрашину. «Москов
ский государственный симфониче
ский оркестр, — подчеркивает 
«Нью-Йорк уорлд телеграм энд 
сан», — продолжает завоевывать 
Нью-Йорк»,

На Томском электромеханиче
ском заводе закончено лабора
торное испытание гидравличе
ского отбойного молотка, спроек
тированного старшим инженером 
специального конструкторского 
бюро Михаилом Константинови
чем Ивановым.

Гидравлический отбойный мо
лоток будет применяться на 
отбойке и разломе больших кус
ков породы в шахтах с гидродо
бычей угля. Этот механизм пред
назначен для комплексной меха
низации шахт, работающих на 
гидравлике. Уже отправлены 
для испытаний в шахты ручные 
гидросверла с подачей и с про
мывкой, гидролебедка и гидро
пилы.

Конструкторам электромеха
нического завода удалось разра
ботать способ подключения всех 
этих механизмов к сети так, 
чтобы они работали только на 
гидравлической энергии.

На снимке: М. К. Иванов про
водит последние испытания гид
равлического молотка.

Фото к. Колояровой.

В этот день члены , Каргасок- 
ского отделения Общества по 
распространению политических 
и научных знаний встретились с 
коллективами четырнадцати 
предприятий, учреждений и ор
ганизаций райцентра, прочита
ли лекции, провели беседы.

Интересной была беседа с ра
бочими райпромкомбината на 
антирелигиозные темы. Препо
даватель тов. Закоблукова по
ставила ряд химических опытов, 
разоблачающих «чудеса» слу
жителей религиозного ' культа.

Учительница тов. Суховая в рай- 
пйщекомбинате выступила с лек
цией «Советский человек завое
вывает космос».

Врачи районной больницы по
святили свои выступления в 
«день лекций» борьбе за здоро
вый быт.

«День лекций» — действенная 
форма связи интеллигенции с 
массами, пропаганды политиче
ских и научных знаний. Это ме
роприятие будет и впредь прово
диться в Каргасокском районе.

Н. АНИСИМОВА.

ПРОМАРТЕЛИ В  Т А Й Г Е  Г У Д Я Т

ПОКАЗЫВАЮТ П Р О В О Д А . . .

НОВУЮ
ПРОДУКЦИЮ

Фашисты не унимаются
ТОКИО, 20 января. (ТАСС). 

Зловещие знаки свастики, возро
дившиеся в Бонне, появились на 
стенах токийских зданий. Хулиган
ствующие элементы из правых 
реакционных организаций, обод
ренные примером фашистских мо
лодчиков Западной Германии, 
намалевали свастику на здании 
всеяпонского профсоюза учителей. 
Как известно, японские учителя в

настоящее время ведут борьбу 
против внедрения в школах ан
тидемократической милитарист
ской системы просвещения.

Свастика появилась также на 
доме известной японской поэтессы 
Сумако Фумио, являющейся чле
ном общества борьбы японских 
деятелей культуры против пере
смотра японо-американского дого
вора безопасности.

20 января облпромсовет про
вел выставку изделий, выраба
тываемых артелями. На выстав
ку пришли представители торго
вых организаций и обществен
ности. Артели показали все но
вое, что они освоили.

С похвалой отзывались участ
ники выставки о платьях новых 
фасонов и других видах одежды, 
представленных на стенде арте
ли «Художественный труд».

Артель «Металлист» показала 
образцы кроватей с никелиро
ванными и полуникелированны- 
ми головками. Образцы обуви, 
изготовленные артелью «Обув
щик». также положительно оце
нены.

Торговые организации сдела
ли на выставке заявки на раз
личные изделия.

Все дальше и дальше уходят 
в тайгу столбы — от них тянут
ся нити проводов. Это к самому 
отдаленному в Тегульдетском 
районе населенному пункту, где 
разместился колхоз «Прожектор 
Севера», проведена электроли
ния. Теперь здесь есть своя 
электростанция. «Лампочки 
Ильича» зажглись в домах кол
хозников и в животноводческих 
помещениях.

Завершена телефонизация.
Сейчас из всех населенных 
пунктов можно позвонить в Те- 
гульдет. Последними были теле
фонизированы поселки Верх- 
Скоблино и Озерный, располо
женные в верховьях реки Чу
лым, на границе с Красноярским 
краем,•

С. ЧЕРНОВ.

К  5  Д Е К А Б Р Я — Г О Д О В О Й  П Л А Н

Я р к а м  п о б е д а

П а вла  К о л  чипа
Вылазки 

фашистских 
элементов в ФРГ 
не прекращаются

БЕРЛИН, 20 января. (ТАСС). 
Ввиду того, что официальные вла
сти ФРГ не принимают никаких 
мер против организаторов и вдох
новителей фашистских провока
ций и даже пытаются скрыть эти 
вылазки, фашистские элементы не 
прекращают свои провокационные 
действия. В разных городах ФРГ 
на стенах домов, на заборах, на 
столбах продолжают появляться 
знаки свастики и антисемитские 
лозунги.

По сообщению агентства АДН. 
фашистские молодчики в Амберге 
в ночь на 13 января попытались 
поджечь синагогу, еврейскую шко
лу и жилой дом. Только в резуль
тате срочно принятых мер пожар
ной команде удалось ликвидиро
вать пожар и спасти здания от 
уничтожения. Органы юстиции 
Нюрнберга, которые в течение не
скольких дней замалчивали эту 
провокацию, как и следовало ожи
дать, сообщили, что им не уда
лось установить виновников. В ту 
же ночь в Амберге на самой ожив
ленной улице на стенах домов бы
ли нарисованы знаки свастики.

Фашистские и антисемитские 
выступления были отмечены в по
следнее время в Вуппертале, 
Лерте, Алле'рсберге и других го
родах ФРГ. В Аллерсберге фа
шистские элементы вывесили на
цистское знамя.

БАКУРИАНИ (Грузинская 
ССР), 20 января. (ТАСС). Здесь 
поднят флаг соревнований силь
нейших лыжников страны за пра
во выступать в сборной команде 
СССР на олимпийских играх в 
Скво Вэлли.

Состязания открылись 30-кило
метровой гонкой. Через каждые 
30 секунд уходят лыжники со 
старта и тут же берут тяжелый 
подъем. Трасса, состоящая из 
трех кругов по десять километров, 
проходила по местам со значи
тельным перепадом высот.

Любители спорта вряд ли пом
нят такие соревнования, когда 
перед гонкой всю ночь шел дождь, 
а сразу же после старта первых 
лыжников начался обильный сне
гопад. А именно при такой погоде 
началась гонка. Лыжи, смазанные 
«на дождь», скользили очень пло
хо.

Лидерство после первого круга 
захватил лыжник из Свердловска

одним из последних. Десять кило
метров он прошел за 39 минут 40 
секунд. Несколько секунд проиг
рывали ему москвич Леонид Еме
лин, ушедший со старта несколь
ко раньше, и Павел Колчин. После 
20 километров Губин сохранил 
лидерство. Ближе всех по време
ни к нему подошел москвич Ген
надий Ваганов. На третьем месте 
был Павел Колчин. Он потерял 
немало времени на замену по.ло- 
манной в пути лыжи. За шесть 
километров до финиша Колчин 
предпринимает рывок, догоняет 
лидеров и приходит к финишу с 
лучшим временем дня —  2 часа 
14 минут 40 секунд. Всего 16 се
кунд проиграл ему Губин. Это 
большой успех свердловского 
спортсмена. На третьем месте 
А. Шелюхин, на четвертом — 
Г. Ваганов. Николай Аникин за
нял только одиннадцатое место, а 
чемпион мира Владимир Кузин

В . Александровском районе 
.прошли кустовые собрания ры
баков.

Были приняты социалистиче
ские обязательства на второй 
год семилетки. Колхозники сель
хозартели имени Куйбышева ре
шили к 5 декабря завершить

годовой план и дать стране до
полнительно 300 центнеров ры
бы. Обязательство рыбаков ар
тели «Авангард» — выполнить 
12-месячную программу ко дню 
Советской Конституции и выло
вить сверх плана 100 центнеров 
рыбы. А. ВИНОГРАДОВ.

УЧЕБА КОЛХОЗНЫХ КАДРОВ
...По цехам мастерских Бат- 

катской РТС проходят люди, 
знакомятся с организацией ре
монта тракторов, обмениваются 
мнениями. Затем осматривают 
новую сельскохозяйственную 
технику. Это приехали бригади
ры полеводческих и комплекс
ных бригад Шегарского района 
— слушатели курсов, организо
ванных при районной инспекции 
по сельскому хозяйству. Сейчас 
у них практические занятия.

Учебе колхозных кадров в 
Шегарском районе уделяется 
большое внимание. Бригадиры 
полеводческих и комплексных 
бригад слушают лекции спе
циалистов сельского хозяйства.

выступления передовиков произ
водства. Предусмотрен выезд в 
один из колхозов Томского рай
она, где слушатели курсов озна
комятся с комплексной механи
зацией в животноводстве, 
устройством механизированного- 
тока.

В январе закончились курсы 
животноводов. Большое место 
на занятиях уделялось изуче
нию опыта омичей. Курсанты 
побывали в одном из колхозов 
района «Вперед к коммунизму», 
а также на Томской опытной, 
станции. Там они изучали опыт 
организации сухого откорма и 
бесстаночного содержания сви
ней. А. ЛАТЫШЕВ.

К  О  Р  О  т  к о

Александр Губин, стартовавший пришел к финишу тринадцатым.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 22 янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, ветер юго- 
восточный, 5— 10 метров в секун
ду, температура по крайним юго- 
восточным районам 23— 28, по

остальным — 20 
роза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается малооблач
ная погода, местами слабый снег, 
ветер 3 — 7 метров в секунду, тем
пература ночью 28— 33, днем — 
22— 27 градусов мороза.

©  120 членов артелей про
мысловой кооперации области 
отдохнут нынче на юге. Первые 
путевки уже выданы. Так, на
пример, член промартели 
имени XVIII партконференции 

25 градусов мо-  ̂ jyj д_ Водопьянов, работница
промартели «Художественный 
хруд» Е, М. Обоева побывают в

здравницах Кисловодска, инва
лид Отечественной войны А. А. 
Винник — в Ессентуках.

©  Сатирическая газета «Не 
в бровь, а в глаз!», выпускаемая 
в колхозе имени Дзержинского 
Кожевниковского района, мет
кой карикатурой и острым сло
вом борется с нарушителями об
щественного порядка.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

БУРЯ НЕГОДОВАНИЯ В ЯПОНИИ
ТОКИО, 20 января. (ТАСС). 

Еще ни один акт японского прави
тельства за последние годы не 
вызывал в стране столь бурного 

• всеобщего возмущения, как подпи
сание в Вашингтоне нового воен
ного договора с Соединенными 
Штатами. Как только весть о под
писании договора достигла Токио, 
волна протестов прокатилась по 
всей стране. Рабочие, крестьяне, 
студенческие и женские организа
ции, все простые люди Японии, 
которых по-настоящему волнуют 
судьбы родины, расценивают под
писание договора как акт нацио- 
нального предательства, противо
речащий справедливым чаяниям 
японского народа.

Со всех концов страны посту
пают сообщения о том, что мест
ные муниципальные собрания на 
своих чрезвычайных заседаниях 
принимают резолюции протеста 
против подписания нового японо
американского договора.

«Та же самая рука, которая по
ставила в свое время подпись под 
императорским указом о 
войны на Тихом океане.

скрепила своей подписью новыи 
договор безопасности, еще на 10 
лет узаконивающий пребывание 
американских войск на японской 
земле»', — говорится в опублико
ванном здесь заявлении социали
стической партии Японии.

Указывая, что японскому наро
ду нужен сейчас не военный до
говор с США, а мирная политика 
и нормализация отношений с Ки
таем. японские социалисты заяв
ляют о своей решимости до конца 
продолжать борьбу против рати
фикации этого договора и требуют 
роспуска парламента и отставки 
нынешнего кабинета Киси.

Характерно, что с заявлениями 
протеста на сей раз выступили не 
только коммунисты, социалисты и 
профсоюзы левого направления. О 
своем возмущении действиями 
правительства заявило сегодня да
же такое правое профсоюзное 
объединение, как Всеяпонский со
вет профсоюзов и ряд других ор
ганизаций, которые обычно дер
жатся в стороне от общих усилий 

начале i демократических сил. 
теперь Явное недовольство антинацио

нальным актом правительства 
сквозит такнее в комментариях 
ряда ведущих буржуазных газет 
Японии. Газета «Иомиури» ука
зывает, что подписанный вчера 
договор грозит вовлечением Япо
нии в военные конфликты против 
ее воли.

Газета «Токио тайме» подчер
кивает, что народ охвачен огром
ным беспокойством по поводу то
го, что новый договор приближает 
Японию к войне и открывает 
путь к вооружению страны ядер- 
ным оружием. Говоря о том. что 
новый договор фактически ведет 
к увековечению пребывания аме
риканских войск в Японии, газета 
заявляет, что столь длительное 
пребывание иностранных войск на 
японской земле никак нельзя при
знать нормальным.

Даже орган деловых кругов 
Японии газета «Нихон кэйдзай», 
отмечая в своем комментарии, 
что новый договор не .отражает 
надежд японской общественности, 
призывает парламент, не колеб
лясь. отвергнуть этот договор, ес
ли он того заслуживает.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова

22 января — «Вечное перо». 
Начало спектакля в 8 часов 

вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
22 — 24 января — новый ху

дожественный фильм «Годы люб
ви». Сеансы: 8-40, 10-10, 11-45, 
1-20, 2-55, 4-30, 6-05, 7-40, 9-15, 
10-50. Дети до 16 лет не допуска
ются.

Зал кинохроники
22 — 24 января — новые цвет

ные . документальные. фильмы: 
«Волнующие встречи» (пребыва
ние Н. С. Хрущева в Приморье и 
Сибири), «Балет на льду». Сеансы: 
9-30, 10-30, 11-30 утра. 6-30, 7-30 
вечера.

Художественный фильм «Старый 
наездник». Сеансы: 12-30, 2, 3-30, 
5. 8-30, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
22 января. Большой зал — но

вый художественный фильм «Исто
рия одного истребителя». Сеансы:
8- 45, 10-20, 11-55, 1-30, 3-05, 4-40,
6-15, 7-50, 9-25,11. Дети до 16 лет 
не допускаются. Малый зал — 
«Звезды встречаются в Москве». 
Сеансы: 8-50, 10-15, 11-40, 1-05 
2-30, 3-55, 5-20, 6-45,
9- 35, 11.

8-10 ,

теШ Ш еШ
Пятница, 22 января

19.00. «В борьбе за долголетие 
человека». 19.20. Песни советских 
композиторов. 19.35. Киноочерк 
«Мракобесы». (Об открытом судеб
ном процессе в г. Рубцовске над 
главарями секты истинно-право
славных христиан). 19.45. «Послед
ние известия». 19.55. Новые науч
но-популярные фильмы. 20,35. Пе
редача, посвященная передовикам 
свиноводства. 21.10. Художествен
ный фильм «Сорока-воровка» (по 
мотивам повести А. И. Герцена).

Учебно-опытному лесхозу требу
ются лесники и столяр (знакомый 
с изготовлением учебных моделей).

Обращаться: Томский район, по
селок Тимирязево, улица Октябрь
ская, 39. 2— 1

Клиникам медицинского институ
та срочно требуются: машинистка, 
санитарки, кочегары, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, отдел кадров

2— 1клиник.

Фабрике культтоваров требуются: 
пилорамщнк, дворник-конюх и ста
ночники.

Обращаться:‘ г. Томск, Татарский 
переулок, 1-а, 2— 2

Облпромстрахсовету требуются 
на постоянную работу доверенный 
врач и инспектор охраны труда.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 54. 2— 2

Управлению мясной и молочной 
промышленности требуются на по
стоянную работу! инженер-механик 
(знакомый с сельскохозяйственны
ми машинами и оборудованием мя
со-молочной промышленности), 
старший бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 14, отдел 
кадров, телефон 27-32.

2— 2

Томской сапоговаляльной фаб
рике срочно требуются на по
стоянную работу кочегары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 140.

2— 2

Томскому лесотехническому тех
никуму срочно требуется опытный 
прораб-строитель.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса, 22. 2— 1

театр
пари-

Томский драматический 
покупает волос для поделки 
ков.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 4.

Городскому отделу «Союзпечать» 
требуются киоскеры для продажи 
периодической печати и экспеди
тор.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 80.

Гр-ка Заведяева Клавдия Ива
новна, проживающая в г. Томске, 
улица М. Горького, 70, кв. 3. воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Заведяевым Федором Пет
ровичем, проживающим в Красно
дарском крае.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка г. Том
ска.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 6 6 , телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора— 51-75. ответ, секретаря — 31.19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 
вузов школ и культуры—42-46, сельского хозяйства—37-39, промышленного — 37.75, отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36,

’ директора типографии — 37-72, стенографистки — 52-02.

Л

Гр-ка Клименко Александра 
Ивановна, проживающая в г. Том
ске, улица Водяная, 12, кв. 2, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Клименко Алексеем Ва
сильевичем, проживающим в Жи
томирской области.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка г. Том
ска.
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